
de La Rinconada
Ya pueden comenzar las obras en La Unión
La UTE Detea- Copcisa se encargará de urbanizar la primera fase, que comenzará a finales de año

Premio a la
familia del
deporte 
rinconero
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Soderinsa
Veintiuno
sortea las 44
viviendas en
venta de
Rinconada
Oeste

Diego Gavilán es reco-
nocido con el Trofeo
Alcalde en una Gala del
Deporte que contó con
primeros nombres del
palmarés nacional
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El Gobierno local congela
todos los impuestos 
municipales para 2010

Comerciantes y empresarios pagarán un 25 por
ciento menos en la factura de la basura de 2010.
La medida tiene carácter retroactivo para 2009

La congelación será horizontal al conjunto
de los ciudadanos. Congelado el sueldo de los
cargos públicos y personal de confianza

El ministro de Fomento,
José Blanco, acudió a La
Rinconada para explicar la
marcha de las obras de cons-
trucción de la segunda corona

metropolitana, la SE-40, que
en las obras en ejecución
conectarán la localidad (a la
altura de Tarazona) con el
municipio de Alcalá de

Guadaira y Dos Hermanas.
Durante su visita, el minis-

tro de Fomento departió con el
alcalde, Javier Fernández, y
con el resto de ediles benefi-
ciados por la nueva vía y des-
tacó que la SE-40 es un "pro-

yecto estratégico" considera-
do como "la actuación metro-
politana de mayor envergadu-
ra en toda España", con una
longitud de 77 kilómetros y
más de 1.400 millones de
euros de inversión.

El ministro de Fomento anuncia que la SE-40 
conectará La Rinconada con Alcalá de Guadaira en 2011

COMUNICACIONES

Las obras de la SE-40 avanzan a buen ritmo
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Un año más, la Gala del
Deporte,que cumplía su vigésimo
cuarta edición, fue un acto que,no
por esperado,dejó de sorprender a
los asistentes, que abarrotaban el
Teatro de La Villa. En el patio de
butacas, toda la familia deportiva
de la localidad y sobre el escenario
luz, imagen y sonido como ante-
sala a la salida de los presentadores
y a las palabras del delegado de
Deportes del Ayuntamiento, José
Antonio Ruiz Dorado.

En el surtido de premios que se
entregaron, abrió fuego el Trofeo
Radio Rinconada, que premia la
labor periodística, que entregó la
delegada del ramo, María José de
la Rosa, y que fue a parar a la

redacción de deportes de El Correo
de Andalucía.

A continuación, se entregó el
Trofeo Factory,a la mayor prome-
sa del deporte local. La jugadora
del Soderinsa Rinconada, Marta
Molina, fue la elegida como gana-
dora,sumando así el primer galar-
dón de la noche para el club de
bádminton.

La labor técnica fue la siguiente
en ser reconocida. El Trofeo
Construcciones Sando fue a parar
al entrenador del San José, Santi
Aragón, que recogió su trofeo de
las manos de otro ilustre prepara-
dor, el del Real Betis Balompié,
Antonio Tapia.

No hubo candidaturas públicas

en el siguiente galardón, a la
empresa destacada por su especial
compromiso en pro del deporte,
colaborando en patrocinios y
sponsorización. Quesos Vega e
Hijos fue reconocida como tal y la
responsable de Soderinsa
Veintiuno, Pilar García
Extremera, entregó a la entidad el
merecido premio.

El primer paréntesis sirvió para
conocer la primicia de algunas de
las imágenes que se han publicado
en el libro conmemorativo del
XXV Aniversario del Patronato de
Deportes.Un rápido receso para la
nostalgia antes de volver a visio-
nar los logros de los diferentes
candidatos a la consecución de los

reconocimientos. El premio
Ayuntamiento de La Rinconada
en la modalidad de deportes de
equipo fue a parar a Antonio
Palma, del Tres Calles Fútbol Sala,
que recibió el Trofeo de manos del
ex jugador del Cajasol,Raúl Pérez.

En la vertiente de deportes indivi-
duales, este Trofeo recayó en José
Claudio Sánchez Álvarez por aca-
bar el Ironman  de Embrumman,
una de las pruebas más duras que
existe. El delegado de Urbanismo
y Medio Ambiente, Cristóbal
Blázquez hizo entrega de la distin-
ción al heroico deportista.

También se concedió el habitual
reconocimiento a la labor del
deporte femenino con el Trofeo
Patronato de Deportes, que entre-
gó el ex jugador del Sevilla Pablo
Alfaro. Marta Calleja, una joven-
císima jugadora del Soderinsa se
llevó el galardón por los logros
contraídos en el pasado ejercicio.

Después de un nuevo flash back
de la mano de las imágenes del
libro que se presentaba en socie-
dad, se entregó el Trofeo Villa de
La Rinconada. El Soderinsa se
llevó una mención de honor y el
San José el título honorífico.

Ruiz Dorado felicitó a
todos los que, de algún
modo, están vinculados
al deporte, en especial,
al Patronato

La Rinconada rindió tributo a los deportistas que sobresalieron de algún
modo en la última campaña, pero también a aquellos cuyo trabajo ha sido
relevante para el deporte local durante los últimos veinticinco años.A fondo

Los deportistas más relevantes de la historia del municipio estuvieron en el

Coliseo rinconero para conocer el libro que dejará constancia de su historia

en el marco de los últimos 25 años de actividad tanto federada como libre

Lleno absoluto en la Villa en
una Gala más que entrañable

Foto de familia para el recuerdo realizada tras la finalización de la Gala del Deporte con todos los premiados durante la noche en la vigésimo cuarta edición, celebrada en el Centro Cultural de la Villa.

La sección deportiva
del Correo de Andalucía
fue galardonada con el
premio de la Radio por
su labor periodística
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El Patronato aprovechó para dar a
conocer su nueva página web por la
que se podrán reservar y abonar las
instalaciones desde cualquier lugar.

El Soderinsa Rinconada se llevó una
mención especial por su título de
Campeón de España y su tercer
puesto en el europeo de Sofía.

Antonio Tapia, Pablo Alfaro y Raúl
Pérez entregaron un Trofeo en la
Gala, a la que acudieron los clubes
más importantes de la provincia.

Faltaba, después de tantas
emociones, sólo la guinda del
pastel. Ese trofeo que nadie,
más que el alcalde, Javier
Fernández, conoce. Ése que
todos los deportistas locales
sueñan con llevar a sus vitrinas
y que premia a toda una vida
dedicada al deporte. En esta
ocasión, la distinción fue a
parar a un club modesto, que
celebraba su 30 Aniversario, el
Club de Pesca La Carpa, y, en
concreto,a su principal valedor,
Diego Gavilán, que cerró el
acto de la mano del máximo
responsable del Consistorio.
Un premio que nadie esperaba,
pero que todo el público acogió
con un tremendo agrado sabe-
dor de la trayectoria y el
esfuerzo del reconocido.

Un hombre que ha sido pre-
sidente de la entidad más de
dos tercios de su historia y que,
cuando no ha estado en el pri-
mer plano ha estado colabo-
rando desde todos los frentes.
De él, Javier Fernández dijo
que era "una buena persona,

constante y que no perdía la
ilusión de pelear día a día por
su entidad"."Una persona que,
no obstante, sí merece el reco-
nocimiento de un pueblo por
una encomiable labor".

No por inesperado
fue menos intenso 
Diego Gavilán, sorprendente y merecido

tributo al trabajo de toda una vida

Durante la Gala del Deporte
se proyectaron distintas imáge-
nes de diferente antigüedad que
aparecen en un libro que ha edi-
tado el Patronato y que recoge a
los clubes y deportistas más
relevantes de los últimos 25
años. Algunos ya no están con
nosotros y otros han ido cre-
ciendo y evolucionando de la

mano de la entidad y en su evo-
lución se observa, como diría en
su intervención el alcalde, la
evolución de La Rinconada en
todos los terrenos, que se enfoca
a la perfección desde el punto de
vista deportivo.

Con cada una de las entradas
se podía recoger a la salida de la
Gala un ejemplar del libro, que

guarda entre sus páginas algu-
nos de los nombres más ilustres
de la historia del deporte local,
nombres a los que atendían
muchos de los invitados a la
ceremonia que pudieron verse
reflejados en las instantáneas y
que se llevaron de recuerdo la
vida del deporte rinconero desde
su creación hasta nuestros días.

Retales en la memoria de la vida de
todo un pueblo que se siente deportista

Libro conmemorativo del XXV Aniversario del Patronato.

XXV ANIVERSARIO

RESUMEN DE LOS PREMIADOS

Marta Molina recibió el Trofeo Factory a la joven promesa. Santi Aragón recibió de Antonio tapia el Trofeo Sando.

Quesos Vega e Hijos vio reconocida su labor de patrocinio. El Correo de Andalucía se llevó el Trofeo Radio Rinconada.

José Claudio Sánchez fue el mejor deportista individual. Antonio Pama, del Tres Calles, fue el mejor  por equipos.

Marta Calleja se llevó el Trofeo Patronato de Deportes. Lorenzo Sánchez recogió el Trofeo Villa de la Rinconada.

Diego Gavilán en el momento de recibir, de manos del alcalde, su Trofeo.

TROFEO ALCAL DE LA RINCONADA

Diego Gavilán puso al
servicio de La Carpa su
experiencia adquirida
lejos de La Rinconada
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El ministro de Fomento, José
Blanco, acudió a La Rinconada
para visitar las obras de construc-
ción de la SE-40, la ronda de cir-
cunvalación que supera a la SE-30
con 23,9 kilómetros y que, en el
tramo de unión con Alcalá de
Guadaira estará operativo en
2011.

En una visita cursada en el tér-
mino municipal de La Rinconada

la altura de Tarazona, estuvieron
presentes el alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández, la
consejera de Obras Públicas de la
Junta, Rosa Aguilar y una buena
representación de ediles de muni-
cipios que se verán beneficiados
por la nueva infraestructura viaria.

En su intervención, antes de
realizar un recorrido por los tra-

mos en construcción, Blanco des-
tacó que más del 60 por ciento de
la futura SE-40 se encuentra ya en
fase de obras. Concretamente,
están en obras los tres tramos del
sector este, entre La Rinconada y
Dos Hermanas, y ya están adjudi-
cadas o en ejecución los cuatro tra-

mos del sector suroeste, entre Dos
Hermanas y Espartinas.

Blanco manifestó su intención
de dar un "impulso adicional", de
forma que aseguró que en 2011 se
pondrán en servicio los 23,9 kiló-
metros del sector este, lo que per-
mitirá enlazar la A-4 sentido

Córdoba con la A-4 sentido Cádiz
y canalizará los tráficos proceden-
tes de ambas ciudades y Madrid
sin necesidad de entrar en Sevilla.

En este sentido, el ministro de
Fomento destacó que la SE-40 es
un "proyecto estratégico" y la
calificó como "la actuación de

ámbito metropolitano de mayor
envergadura que se está ejecutan-
do en toda España", con una lon-
gitud de 77 kilómetros y más
de 1.400 millones de euros de
inversión.

El presidente de la Diputación,
Fernando Rodríguez Villalobos,y el
alcalde de La Rinconada, Javier
Fernández, presentaron reciente-
mente el primer encuentro interna-
cional que reúne en la Escuela de
Hotelería y Hostelería de
Torrepavas a 55 jóvenes aprendices
de cocinero de 11 países europeos.

Austria, Alemania, Bélgica,
España, Francia, Grecia, Lituania,
Polonia, Portugal, Reino Unido y
Rumania participan en esta cumbre,
que se desarrolla hasta el 17 de octu-
bre, para intercambiar experiencias
y compartir la riqueza gastronómi-

ca y cultural presente en Europa.
Estas jornadas se enmarcan den-

tro de las actividades del proyecto
europeo "The European Cooking
Experience",una iniciativa conjunta
de la Diputación de Sevilla a través
de Prodetur,el Ayuntamiento de La
Rinconada, la asociación juvenil
Gantalcalá y Soderinsa Veintiuno,
desarrollada en el marco del
Programa comunitario "Juventud
en Acción".

Este proyecto busca promover la
cooperación europea,fomentando el
respeto y la comprensión hacia otras
culturas, al mismo tiempo que sal-

vaguarda lo mejor de la diversidad
de Europa. Además, de esta forma,
se pretende combatir los estereoti-
pos atribuidos al rol de la mujer en
la cocina,para promover la igualdad
de género y por consiguiente, con-
tribuir a la igualdad de oportunida-
des.

Asociaciones juveniles de toda
Sevilla están invitadas a participar
en la actividad "European Youth
partnership Market" en la que se
propicia el intercambio de contactos
e información entre éstas y las aso-
ciaciones de los distintos países,
fomentando la cooperación de cara a
futuros proyectos europeos.

Como actividad final se tiene pre-
visto el día 16, coincidiendo con el
Día Mundial de la Alimentación, la
conmemoración de esta efeméride
con la instalación de una carpa en el
parque urbano de La Rinconada en
la que se podrán degustar los distin-
tos platos elaborados por los jóvenes
de cada país y establecer contactos
con cada uno de ellos.

El ministro Blanco explica en 
La Rinconada los plazos de la SE-40
La Rinconada y Alcalá de Guadaira estarán conectadas por la SE-40 en 2011

INFRAESTRUCTURAS

Jóvenes de 11 países europeos se reúnen en la 
localidaden un encuentro gastronómico internacional

DESARROLLO

La Escuela de Hostelería y Hotelería de Torrepavas se convierte en sede de intercambio de

experiencias en torno al arte culinario propio de cada país

El alcade de La Rinconada, Javier Fernández, acompañó a José Blanco en su visita a las obras de la SE-40.

Acto de presentación del Congreso Internacional de Gastronomía.

Por otro lado, resaltó que los
Presupuestos Generales del
Estado (PGE) de 2010 destinan
3.123 millones de euros para la
modernización del sistema de
transporte andaluz, lo que cali-
ficó de "inversión sin prece-
dentes" que "sitúa a Andalucía
como la primera comunidad en
volumen de inversión".

Asimismo, explicó que la
provincia de Sevilla recibirá
513 millones de euros en 2010,
"la mayor inversión de su his-
toria", lo que la sitúa, según
Blanco,en "la segunda provin-
cia española con más inversión
en carreteras".

Fortaleza
presupuestaria
para Sevilla

INVERSIONES

La SE-40 facilitará el
acceso rápido de la
localidad con la ciudad
y con el conjunto de
pueblos metropolitanos
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Los empresarios y comerciantes
de la localidad pagarán este mismo
año un 25 por ciento menos en el
impuesto de basura.Así lo ha deci-
dido el Gobierno local que ha lleva-
do a Pleno una proposición con la
que se pretende "rebajar la presión
fiscal de una de las piezas clave en la
generación y mantenimiento de la
actividad económica y el empleo, y
un sector especialmente castigado
por la situación de crisis", como
explica la delegada de Economía y
Hacienda,Pilar García Extremera.

Así, el Ayuntamiento aplicará
una bonificación del 25 por ciento
en la factura de la que se beneficia-
rá el conjunto de empresas y
comercios de la localidad obligados
al abono de la tasa por recogida,
transporte, vertido, tratamiento y
eliminación de residuos sólidos
urbanos, conceptos contemplados
para 2009 por primera vez en las

ordenanzas fiscales y motivados
por la entrada en vigor de una

directriz de la Unión Europea.
La reducción supondrá para el

Ayuntamiento un importante
esfuerzo añadido a las mejoras en la
prestación de un servicio que para
este ejercicio cuenta con 1,4 millo-
nes de euros en los presupuestos
municipales (250.000 euros más
que en 2008) y en el que además de
los dos puntos limpios locales en
funcionamiento, se han incorpora-
do un nuevo vehículo y un disposi-
tivo gratuito para la recogida de
papel y cartón en los propios

comercios.
La decisión municipal se hará

extensiva asimismo al próximo año
2010, ejercicio en que el Gobierno

local ya ha anunciado que aplicará
la congelación de la totalidad de los
impuestos "que repercutirá de
forma directa en el conjunto de la
ciudadanía,incluidas las empresas".

Extremera asegura que se trata
de una "medida extraordinaria y
necesaria en apoyo del empresaria-
do que beneficia de forma lineal al
conjunto del sector y, de forma
especial,a los pequeños y medianos
comercios que pagarán en
2009 menos tasa que en años ante-
riores".

La empresa pública
de Desarrollo, Soderinsa
Veintiuno, y el Ayuntamiento
de La Rinconada, con la colabo-
ración de la asociación de empre-
sarios Rinconada Global, des-
arrollarán en este último trimes-
tre del año y coincidiendo con las
ventas navideñas una agresiva
campaña de publicidad en la que
se concienciará a la población de
los múltiples beneficios que
tiene realizar las compras en
comercios locales.

Bajo el lema '¿Para qué ir más
lejos?', la campaña planificada
durante esta primavera contará
con la implicación de los casi 700
comercios de proximidad exis-
tentes en los que se repartirá
folletos,carteles y bolsas de com-
pra. El mantenimiento del
empleo y el fortalecimiento del
tejido productivo son, principal-
mente, las razones que anima-
rán a los consumidores a hacer
sus compras en la localidad.

Los comerciantes y empresarios pagarán
menos impuesto de la basura en 2010

APOYO AL COMERCIO

Se aprueba una bonificación del 25 por ciento con carácter retroactivo para 2009. Se presenta

además un plan de motivación al consumo local de cara al trimestre fuerte del año

Los comercios de La Paz se beneficiarán de estas medidas.

CONSUMO

Campaña: 
¿Para qué ir 
más lejos?

La medida se aprueba
en apoyo a un sector
estratégico de la 
actividad económica y
del empleo

La rebaja del 25 por
ciento tendrá efecto
este mismo año y se
extenderá también a
2010

El Ayuntamiento de La
Rinconada ha decidido no
aumentar la presión fiscal de los
ciudadanos para el próximo ejer-
cicio "y congelará todas las figu-
ras impositivas reguladas por las
ordenanzas".Así lo ha anunciado
la delegada de Economía y
Hacienda, Pilar G. Extremera
que avanza además "el necesario

gesto de congelación por segun-
do año consecutivo del sueldo de
los cargos públicos a los que se
incorporan ahora los de los pues-
tos de libre designación".

Así, el erario local garantizará
el nivel de servicios públicos de
este año pero sin subir los
impuestos, "lo que requerirá de
una exhaustiva optimización de

los recursos, de imaginación y de
creatividad por parte de las
áreas".

La congelación de las cerca de
40 ordenanzas supone un ajuste
importante en una de las princi-
pales vías de ingreso con la que
cuenta el Ayuntamiento para el
solvente desarrollo de sus activi-
dades y la oferta de infraestruc-

turas, programas y servicios de
calidad.

Ya para el presente ejercicio, el
Consistorio decidió no aumentar
los impuestos y sólo actualizarlos
en función del IPC, "una medida

ahora mejorada fruto del
profundo análisis social y de
la estabilidad económica del
Ayuntamiento".

Y es que, en el pleno de sep-
tiembre se avanzó que la saneada
situación económica del
Ayuntamiento permitiría este
mismo año "aumentar el gasto
social en apoyo de las economías
familiares y dedicar más recursos
a inversiones generadoras de
empleo".

Así, Extremera recuerda los
diferentes planes de choque por
el empleo puestos en marcha "así
como el aumento considerable de
las ayudas sociales", a los que
ahora se suma la congelación de
impuestos.

La delegada anuncia ya que los
Presupuestos de 2010 llevarán
además una fuerte carga en favor
de la generación de empleo.

En 2010 no habrá subida 
de impuestos municipales

HACIENDA

El Gobierno congelará además los sueldos de los cargos públicos por

segundo año consecutivo y el del personal de confianza
La congelación de
impuestos beneficiará
de forma horizontal al
conjunto de ciudadanos
y empresas
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Las obras de urbanización en las
primeras 40 hectáreas de La Unión
comenzarán antes de final de año.
La tramitación administrativa del
proyecto más importante del futu-
ro de La Rinconada puede darse
por finalizada “y se abre ahora el
ilusionante paso a ver cómo las
obras se van realizando”, como
explica el alcalde,Javier Fernández.

Antes de final de año se verán
máquinas en el Pago, después de
que la Consejería de Vivienda y
Ordenación del Territorio haya
adjudicado los trabajos a la Unión
Temporal de Empresas (UTE) for-
mada por Detea y Copcisa por un
presupuesto total de 22,7 millones
de euros, “una inversión especial-

mente relevante en el contexto
económico en el que nos encontra-
mos y que refuerza el acierto en
hacer que este proyecto se liderara
siempre desde lo público para evi-
tar que se quedara anclando en un
cajón esperando mejores condicio-
nes”, argumenta el primer edil.

Los datos de la Consejería apun-
tan a que podrían generarse cerca
de un millar de empleos, además
de la actividad económica para
empresas que se derive.

La relevancia de esta actuación
había despertado el interés de las
principales constructoras naciona-
les y algunas internacionales. La
Consejería recibió 33 ofertas en el
concurso público convocado el

pasado mes de julio para licitar las
obras.

Los trabajos de urbanización
que se han adjudicado abarcan

409.254 metros cuadrados de
superficie, donde está prevista la
construcción de 890 viviendas
(650 protegidas y 240 de régimen
libre). De las 650 VPO, un total de

330 pertenecen al régimen espe-
cial, 160 al régimen general y las
otras 160 corresponden a iniciativa
municipal y autonómica. Con esa
distribución se garantiza el acceso
a los colectivos con menores recur-
sos económicos.

Igualmente, el proyecto reserva
suelo para el desarrollo de activi-
dades productivas en las dos parce-
las destinadas a usos terciarios y
que permiten la construcción de
más de 17.000 metros cuadrados.
También se proyecta una impor-
tante dotación de espacios verdes y
la conexión de la zona con la red
metropolitana de transporte de
pasajeros,así como la reserva en su
interior de las plataformas exclusi-
vas necesarias para el funciona-
miento del transporte público, al
considerarlo como una infraes-
tructura básica.

La actuación no sólo contempla
la dotación de nuevos equipa-
mientos escolares, deportivos,
socio-culturales y asistenciales,
sino que además prevé la mejora
de la dotación actual en los niveles
urbanos y metropolitanos.

Detea-Copcisa será la UTE encargada
de urbanizar la primera fase de la Unión
Las obras cuentan con un presupuesto de 22,7 millones de euros,

comenzarán a final de año y generarán un millar de empleos

PLANEAMIENTO

La Avenida de La Unión
estará operativa
para conectar San José
con La Rinconada
en un año

El Ayuntamiento de La
Rinconada y la empresa pública
de Vivienda, Soderinsa
Veintiuno, celebran el día 15 de
octubre el sorteo de 44 VPO, la
mayoría dúplex, entre más de
400 aspirantes, todos ellos resi-
dentes en la localidad.

La cita tendrá lugar en el pabe-
llón Fernando Martín a partir de
las 19.00 horas, y será como en
otras ocasiones "un día muy
especial ya que el ambiente de
expectación que se respira en
momentos como éste sólo se
equipara a la ilusión que hay
detrás de cada uno de los vecinos
que optan a una vivienda como
vía para independizarse y

comenzar una nueva vida",
como señala la delegada de
Vivienda, Pilar García
Extremera.

Esta nueva promoción se cons-
truye en la zona conocida como
Rinconada Oeste y tiene como
particularidad que 36 inmuebles
son dúplex y el resto pisos.

Tanto en un caso como en otro
cuentan, en su mayoría, con una
superficie de 70 metros cuadra-
dos, excepto dos de ellos con cua-
tro dormitorios destinados a
familias numerosas.Tendrán tres
dormitorios, cocina, salón, baño
y aseo. Asimismo, todas las
viviendas tienen derecho a plaza

de garaje. Se contemplan ade-
más, nueve locales comerciales y
otros seis garajes para venta
libre.

En cuanto a los cupos, se des-
tinan 15 inmuebles para jóvenes
de entre 26 y 34 años sin cargas
familiares, diez para personas
procedentes de los 51 alojamien-
tos de alquiler de Vereda de
Chapatales, otros diez a unidades
familiares con hijos, dos para

familias numerosas, uno para
una persona con discapacidad y
las seis restantes para los demás
solicitantes.

El precio público medio de
venta se sitúa en torno a los
83.600 euros, a lo que habrá que
restar los diferentes incentivos y
subvenciones provenientes de las
Administraciones, que podrán
llegar hasta los 11.000 euros.

Los dúplex de Rinconada Oeste 
se sortean el 15 de octubre

VIVIENDA PÚBLICA

Imagen virtual de la nueva promoción pública.

La Obra Social de Soderinsa
Veintiuno y el Ayuntamiento de
La Rinconada han firmado un
convenio para seguir ayudando a
las familias del municipio que se
encuentran en situación de emer-
gencia.

Mediante este acuerdo, ambos
organismos dan continuidad a los
contratos de 54 personas que
finalizan su trabajo a finales del
mes de octubre, y que ahora se
prolongan noventa días más.

Durante tres meses estos veci-
nos se han acogido al Plan de
Acción 2009 de la Diputación de
Sevilla, unos fondos que se desti-
nan a la contratación de familias
que más lo necesitan. Así pues,
desarrollan su trabajo en la vía
urbana y también en las distintas
dependencias municipales reali-
zando labores de limpieza y con-
serjería,entre otras.Todos ellos se
benefician de un empleo de media
jornada y perciben el salario
mínimo interprofesional.

Ahora, Soderinsa Veintiuno a
través de este acuerdo trasfiere al
Consistorio 137.000 euros de su
presupuesto para prorrogar estos
contratos tres meses más.

54 personas
renuevan sus
contratos

AYUDAS AL EMPLEO

Más de 400 solicitantes, repartidos en diferentes cupos, optan a las 44

viviendas protegidas en venta cuyo precio medio ronda los 83.600 euros

La mayoría de ellos
cuentan con 70 metros
cuadrados y tres 
dormitorios

El acto se celebrará en
el pabellón Fernando
Martín a partir de las
19.00 horas
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El municipio continúa fomen-
tando la formación como vía direc-
ta para la inserción laboral a través
de iniciativas impulsadas por la
Diputación de Sevilla.En este sen-

tido,hace tan sólo unos días se ini-
ciaron dos nuevos cursos,el prime-
ro de Instalación de Sistemas de
Energía Solar Térmica y el segun-
do de Mantenimiento de Edificios,

que se enmarcan dentro de la ter-
cera edición del programa de
Proempleo.

En palabras de la delegada de
Desarrollo Económico, Pilar

García Extremera, "desde el
Ayuntamiento seguimos apostan-
do por cursos de estas característi-
cas donde además de las sesiones
informativas se forma a los alum-
nos con vistas a conseguir un
empleo".

Y es que, no hay mejor forma
para desempeñar un trabajo que

alternar la teoría con la experiencia
que reporta el ocupar un puesto
real. Por ello, los 30 participantes
reciben clases durante tres meses y
posteriormente permanecerán
otros tres realizando prácticas pro-
fesionales en alguna empresa del
sector. Para ello, Prodetur les pro-
porciona una beca de 360 euros, a
los que hay que sumar otros 200
euros que ofrece el Consistorio a

cada uno de los beneficiarios.
La acción formativa que segui-

rán los alumnos durante este
periodo integrará, además, un iti-
nerario personalizado enfocado a
la inserción laboral. Asimismo,
tendrán a su disposición la unidad
de orientación e intermediación
que facilite su acceso al mercado de
trabajo.

Por otra parte, recientemente
tuvo lugar la sesión informativa
del programa de Simulación de
Empresas, que se pondrá en mar-
cha en unas semanas.

Éste también tiene como objeti-
vo conjugar la teoría y la práctica
para dotar a los alumnos de una
visión amplia del funcionamiento
del mercado y aumentar sus
expectativas laborales.

La delegada de Desarrollo Económico, Pilar García Extremera, junto a los 15 participantes del curso de Mantenimiento de Edificios.

FORMACIÓN PARA EL EMPLEO

30 jóvenes desempleados se forman
con el programa Proempleo III

El Ayuntamiento ha recibido
una subvención por parte de la
Consejería para la Igualdad y
Bienestar Social a través de la que
se procederá a reformar y ampliar
las instalaciones del Centro de tra-
tamiento ambulatorio de adiccio-
nes del municipio.

Esta actuación se enmarca den-
tro de la necesidad de adaptar sus
dependencias al II Plan Andaluz
sobre drogas y adicciones, con el
fin de optimizar los recursos y
adecuar los espacios a la normati-
va vigente. En estos momentos,
su sede se ha quedado pequeña
para el volumen de personas que
diariamente hacen uso de ella,
siendo necesario ampliar el núme-
ro de consultas para los distintos
especialistas además de aumentar
la superficie de cada una de ellas.

En este sentido, por un lado se
mejorarán los espacios existentes,
y por otro se ocupará la parte inte-
rior del centro para ubicar nuevas
zonas.Así pues, se agrandarán los
despachos de atención, se crearán
tres nuevos, más dos salas de usos
múltiples.

Con esta renovación se preten-
de en palabras  la delegada del área,
Pilar Escudero,"seguir ofreciendo
un servicio de calidad a los usua-
rios a la vez que cumplimos con
las normas necesarias para el buen
funcionamiento de un centro de
estas características".

Las obras, que se prevé que
comiencen a ejecutarse antes de
final de año, se financiarán en su
totalidad a través de la subvención
de la Consejería que asciende a casi
202.500 euros.

El Centro Comarcal de
Drogodependencias
amplía sus dependencias

IGUALDAD Y BIENESTAR SOCIAL

El Área de Igualdad y
Bienestar podrá disponer de la
remodelación que el Gobierno
diseña en la actual sede de la
Policía Local en el momento en
el que sus efectivos se trasladen
a la Central Mixta de Seguridad,
que se construye en los terrenos
de La Unión, y se acometan las
reformas oportunas para adap-
tar las instalaciones a los nuevos
servicios.

La intervención para ampliar
la  red de dependencias de
Servicios Sociales se visualiza,
en palabras de la edil del ramo,
Pilar Escudero,"como una
forma de adelantarnos a las
futuras demandas de los ciuda-
danos debido al incremento de

población que está experimen-
tando el municipio". Asimismo,
señala que "esta nueva ubica-
ción trae consigo el seguir mejo-
rando en las políticas de

Igualdad que desarrollamos a la
vez que se generará empleo
durante el periodo que transcu-
rra la obra".

El edificio contará con un ves-
tíbulo de entrada, en el que se
ubicará la conserjería, un despa-

cho para el auxiliar administra-
tivo y un espacio de usos múlti-
ples. A continuación, se localiza-
rán la sala de espera para la zona
de despachos en la que se encon-
trarán el almacén y el archivo.
Anexo a estas dependencias se
establecerán dos bandas de des-
pachos con aseos vinculados,
sala de autoorientación, y de
reuniones.

Los trabajos se estiman que
comiencen una vez que la
Policía Local ocupe sus nuevas
dependencias. Para la realización
de los mismos el Ayuntamiento
y la Consejería de Igualdad y
Bienestar Social van a destinar
conjuntamente unos 330.000
euros.

Nuevas instalaciones para
Servicios Sociales

MEJORAS 

Los alumnos, además de aprender una especialidad, reciben una beca

de 560 euros durante los seis meses en que se imparten los cursos

El edificio de la Policía Local se reformará para acoger dependencias

de Igualdad, una vez esté en marcha la Central Mixta

Próximamente se 
pondrá en marcha la
séptima edición de
Simulación de empresas

El Ayuntamiento y la
Consejería destinan
330.000 euros para la
ejecución de la obra
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El alcalde, Javier Fernández, y
varios miembros de su Gobierno
se reunieron con los vecinos del
entorno de la barriada Santa
Cruz y de la calle San José para
ponerles al tanto de la marcha de
las obras del arroyo, así como de
otros proyectos que se están eje-
cutando en el municipio, y espe-
cialmente en su zona.

Los asistentes conocieron que
el primer tramo del bulevar, que
da continuidad a la zona de
Secadero de Gutiérrez y llega
hasta el parvulario del Maestro
Antonio Rodríguez, podrá estar
finalizado para el mes de diciem-
bre y totalmente acondicionado

para marzo del año que viene,
que será cuando se abra al públi-
co.

El delegado de Urbanismo,
Cristóbal Blázquez, agradeció a
los vecinos su paciencia ante una
obra de gran envergadura y
señaló que "en cuestión de

meses el arroyo pasará a ser el
lugar más simbólico que va a
tener San José y formará parte
de nuestras vidas a través de un
Paseo  pensado para y por el dis-
frute del ciudadano".

Actuaciones en la vía urbana
Además, los ciudadanos tuvie-

ron la oportunidad de preguntar
acerca de las distintas actuacio-
nes que se están acometiendo en
la vía urbana. De esta forma, el
delegado de Vía Pública, José
Manuel Romero Campos, les
informó que los trabajos de la
primera parte de la calle San José
estarán concluidos para finales
de octubre, y en Navidad los
vecinos disfrutarán de esa vía
completamente renovada.

Asimismo, las grandes obras
que se están acometiendo en Los
Carteros, en Lope de Vega y a la
entrada a San José estarán fina-
lizadas para las fiestas navide-
ñas.

En ambas calles Emasesa se
encuentra mejorando la red de
saneamiento y abastecimiento, a
la misma vez que se está refor-
mando la acera y en la calzada se
están colocando adoquines de
forma que se mejora la estética y
la calidad de vida de los vecinos
de la zona.

El primer tramo del Paseo del 
arroyo se abre en marzo del 2010
El Gobierno se reúne con los vecinos para informarles de los 

avances en las obras de soterramiento y embellecimiento del

Almonazar

PARTICIPACIÓN CIUDADANA

Las actuaciones que se
están realizando en la
calle Los Carteros y
Lope de Vega 
finalizarán en Navidad

El Área de Vía Pública activa
el último trimestre los planes
de inversión de Diputación y
del PER, para renovar algunas
de las vías más transitadas del
municipio.

Así pues, en La Paz se está
actuando en la pavimentación
de cuatro patios ubicados entre
las calles El Greco, Juan de La
Cueva y Alberto Lista.De igual
forma, se mejorarán también
los que se localizan en Alberto
Lista, Maese Rodrigo y Luís de
Góngora.

Estas intervenciones se
suman a las que el
Ayuntamiento ha acometido

durante los últimos años en la
barriada. En esta zona se han
renovado los servicios urbanís-
ticos (saneamiento, abasteci-
miento de agua sanitaria,
alumbrado público,asfaltado de
calles y pavimentación de ace-
rados), además, de la elimina-
ción de barreras arquitectónicas
con la creación de pasos para
personas con discapacidad, la
creación de bolsas de aparca-
miento y la rehabilitación de
las plazas existentes.

Todas estas actuaciones se
financian con los fondos PER
2009, al igual que varias obras
que se prevé que se inicien
antes de que finalice el año.

Aquí se enmarcan la restaura-
ción de la plaza Antonio de
Mairena, donde se creará un
área de juegos infantiles, deli-
mitada por un vallado perime-
tral, entre otras actuaciones, el

parque Félix Rodríguez de la
Fuente,ubicado junto al Centro
de Día ̀ Pablo Picasso ,́ así como
la renovación de la pavimenta-
ción en Juan de la Cueva y
Virgen de Gracia, y el cambio
de acerado y alumbrado de ésta
última.

También, se modificará el
saneamiento, la pavimentación
y la iluminación, de los sopor-
tales de la barriada Santa Cruz.
En concreto, se actuará en los
accesos a los bloques de las
calles Mariana de Pineda, Luís
Cernuda, Zurbarán, Julio
Romero y Julián Grimao.

Por otra parte, con cargo al
Plan de Inversiones 2009 de la
Diputación,han comenzado los
trabajos en la barriada Santa
Caridad para mejorar el aspec-
to de algunas de sus calles.

En concreto, se está renovan-
do el pavimento de las vías:
Morse, Vázquez Ayllón,
Francisco de Orellana, Núñez
de Balboa, Hermanos Pinzones
(el tramo que ve desde
Francisco Pizarro a Morse),
Magallanes y Pascal.

Las calles y plazas del 
municipio mejoran su aspecto

Las actuaciones en la vía Morse ya se han iniciado.

OBRAS

Ya ha comenzado la renovación del 

pavimento de la barriada Santa Caridad

Los soportales de Santa
Cruz también 
modificarán su imagen
y estética urbana

El colegio Maestro Antonio Rodríguez y el Centro Joven `La Estación´acogieron las  reuniones vecinales.

Javier Fernández responde a las dudas de los vecinos, tras el encuentro.

En la barriada La Paz
se ha iniciado la 
pavimentación de 
cuatro patios
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Al lector que guste tirar de anecdo-
tario encontrará en la última legis-
latura del milenio un buen rami-
llete de datos con los que engrosar-
lo. De entrada, los resultados elec-
torales son de por sí especialmente
singulares por desconocidos en la
historia de la democracia local: el
PSOE de Enrique Abad logra un
inesperado -por abultado- respaldo
que se traslada en 16 de 21 conce-
jales, un techo que no es superado
en la provincia de Sevilla por nin-
gún otro pueblo de similares carac-
terísticas. Parece que la incorpora-
ción,también excepcional,de 4.000
nuevos votantes, entroncaron con
la filosofía de un pueblo socialista
que acumulaba ya 16 años de
gobiernos de puño y rosas.
La evidente subida (en la anterior
legislatura obtuvo 12 ediles) del
PSOE se traslada en una también
evidente bajada de las fuerzas de
oposición: IU pasa de 5 a 3 ediles y
el PP toca suelo bajando de 4 a 2
concejales.
Tanto en Gobierno como en opo-
sición, la tónica dominante son las
caras nuevas. 13 de 21 concejales
no provienen de la anterior legisla-
tura, lo que se traduce en la pro-
funda renovación democrática que
se produjo en estos comicios.
Así, se incorporan bajo las siglas
del PSOE Saeb Ghunim, José
Antonio Ruiz Dorado, Esperanza

Arteaga, Pilar Escudero, Juan
Carlos Expósito, María Antonia
Molina, Paco Polo, José Manuel
Reina, José Manuel Romero
Campos y María Eugenia
Cárdenas (que sustituye a la dimi-
tida Arteaga). Siguen siendo con-
cejales el propio Enrique Abad,
Trinidad Argota, Jacinto Molina,
Antonio Pérez,Antonio González,
Rafael Cárdenas, y Javier
Fernández, quien pese a su juven-
tud ocupa ya por primera vez la I

Tenencia de Alcaldía, con compe-
tencias en Infraestructura,
Seguridad Ciudadana y
Educación.
Tanto en Izquierda Unida como en
el Partido Popular, la renovación
empieza por la cabecera de cartel:
por primera vez en la democracia,
en ambas formaciones es una
mujer la candidata a alcaldesa:Ana
María Moya -en su segunda legis-
latura- por la coalición de izquier-
das, y María del Carmen

Fernández -nueva incorporación-
por el PP.
A Moya siguen dos caras nuevas
en los bancos de IU: José Guerra y
José Antonio García.
También a Fernández le sigue una
cara nueva y joven: Francisco José
González. Ni una ni otro tuvieron
un final feliz a estos cuatro años
puesto que también estrenaron la
categoría de 'concejales no adscri-
tos a ningún partido' tras diferen-
cias internas hechas públicas con la

cúpula provincial del PP que les
llevó a dimitir de su filiación man-
teniendo el acta de ediles.

1999: Caras nuevas en la cuarta 
legislatura de Abad como alcalde

30 AÑOS DE AYUNTAMIENTOS DEMOCRÁTICOS: SERIE ‘PROTAGONISTAS’

La portada del TN de inicio de la legislatura no pudo contar con los ediles de IU a voluntad propia.

Los resultados electorales del 99 quedarán registrados en la historia local por la cantidad de datos singula-

res que arrojó: el PSOE rompe techo de apoyos y consigue 16 concejales -de los que 9 se estrenan en polí-

tica-; IU y PP renuevan también por completo sus listas y presentan a mujeres como candidatas

Y es que esta legislatura
puede considerarse revolu-
cionaria por reflejo del cam-
bio social que en España tam-
bién se impone a toda vela en
conceptos ahora tan asenta-
dos como los criterios de
igualdad y paridad y la incor-
poración de jóvenes talentos
también a la política.

En el primero de los apar-
tados,se pasa de 4 mujeres en
la anterior legislatura a 6 con-
cejalas -dos de ellas cabezas
de cartel-.Pero además de los
21 concejales, ocho estaban
cerca de los 35 años y dos de
ellos ni siquiera superaban
los 30.

Mujeres 
y jóvenes

REALIDAD SOCIAL

Ana María Moya fue candidata
de IU, aunque no asumió la
portavocía.
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Los ganadores en el pódium que les acredita como Campeones Provinciales.

TENIS DE MESA

de La Rinconada

Deportes
Primera Quincena  
de Octubre de 2009 

tn@larinconada.es

El San José cae goleado en
Peñarroya y siembra dudas
respecto a sus opciones reales

El Tres Calles se está haciendo
fuerte en casa con una goleada sin
paliativos ante el Club Deportivo
Gilena (11-6) en su primer cho-
que liguero al abrigo del Agustín
Andrades. Su rival, conocido
como Puntos Suspensivos, está
llamado a pelear por evitar el des-
censo y nunca tuvo opciones de
disputar el partido a los rincone-
ros. Reyes y Waito lograron un
hat trick, Chulo anotó dos tantos
y Alberto, Tristán, de penalti, y
Fernando completaron la goleada.
A domicilio, los hombres de
Emilio Martín perdieron ante Los
más Pitufos, un club recién des-
cendido por 7-6. Tristán, en dos
ocasiones, Viente, Reyes, Porra y
Chulo fueron los goleadores.

Se hace fuerte
en casa y pierde
lejos de su feudo

Goleada sin paliativos

al Puntos Suspensivos 

Vicente marcó su primer gol.

TRES CALLES

El Club Tenis de Mesa San José, que
atesora un brillante palmarés históri-
co entre los deportes de la localidad se
proclamó recientemente Campeón
de Sevilla Juvenil en el Campeonato
que se celebró en Pino Montano por
delante del Carmona, el Coria y el
Mercantil. La Rinconada, que siem-

pre se ha caracterizado por un gran
nivel competitivo en Tenis de Mesa,
vuelve a contar, por tanto, con una
cantera que permite mantener las
esperanzas de que salgan grandes
deportistas y, en un futuro cercano,
recuperar el nivel mostrado hace
unos años.

Esto es otra cosa
El Campeonato de Sevilla
Juvenil, para el San José

El Soderinsa,
más líder de
División de
Honor tras
ganar al Ibiza
(2-5)

BÁDMINTON

Segundo triunfo del
Rinconada que coge
confianza en su juego
y manda un aviso a los
demás equipos para
que cuenten con él

Segundo triunfo del
Rinconada que coge
confianza en su juego
y manda un aviso a los
demás equipos para
que cuenten con él

Esto es otra cosa
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El Pabellón Agustín Andrades
'Gorri' acogió el sábado el
Campeonato Infantil y Adulto
de Taekwondo en la categoría de
Técnica. Con un alto índice de
participación y un buen número
de público en las gradas del pabe-
llón, se desarrollaron las distin-
tas categorías, que arrojaron
unos muy buenos resultados
para el club local, el Ditae, que

estuvo a la altura de las circuns-
tancias y,amparado por su públi-
co, se erigió como rival a batir y
demostró que la cantera taek-
wondística local tiene por delan-
te un enorme futuro.
Además, el domingo, desde las
10 de la mañana, el mismo esce-
nario acogió el Campeonato de
España de Semi-contact. En
total, la participación rondó los
350 deportistas, mientras que un
número de público similar se
concentró en las gradas. En esta
ocasión, la entidad local partici-
pante también realizó un buen
papel y dejó muy alto el listón,
teniendo en cuenta que en el
Campeonato había rivales llega-
dos desde Navarra, Castilla y
León, Cataluña, Madrid o dife-
rentes puntos de Andalucía. Los
pupilos de Eduardo Luque estu-
vieron al nivel de exigencia que
determinaba la competición.
Los asistentes destacaron la gran
organización llevada a cabo de
forma conjunta por el Patronato
de Deportes y el Club Ditae.

BÁDMINTON

El Soderinsa Rinconada sigue
cosechando éxitos por medio de
sus tres equipos.
El plantel de División de Honor,
capitaneado por Fali Fernández,
infringió una derrota sin paliati-
vos a domicilio al Ibiza (2-5) en
el último encuentro, con lo que
se queda como único equipo
imbatido de su grupo, quitando
ese privilegio a los ibicencos que,
aunque muy reforzados quisie-
ron plantar cara a los
Campeones de España, nunca
inquietaron al Soderinsa, que se
sabía muy superior.
También satisfactorio, aunque

en menor medida, fue el balance
del primer filial rinconero, que
disputaba en la localidad navarra
de Estella la primera jornada de
su competición, con cuatro
encuentros en dos días, que
empezaron a clarificar el posi-
cionamiento de las escuadras y
el reparto de opciones. El
comienzo fue negativo, ya que
el primer encuentro se perdió
ante el C.B. Veleta B granadino
(3-4). En el segundo partido, con
mucho sufrimiento y remon-
tando un 1-3 adverso, los rinco-
neros se rehicieron y se impu-
sieron al Benalmádena por 4-3.

El domingo fueron una apisona-
dora para ganar a los baleares de
Mahón por 4-3 y a los madrile-
ños de Leganés (5-2), lo que
arroja un parcial de 3-1 en la jor-
nada inaugural. El 21 de
noviembre se jugará la segunda
jornada en Benalmádena.
Por último, en Liga Andaluza,
en Arjonilla, el tercer equipo
también ganó sus tres encuen-
tros. En el primer envite al
Arjonilla B por 5-2, mientras
que en el segundo partido la vic-
toria fue por 4-3 ante Córdoba.
En el tercer encuentro, que cerró
la primer jornada, el Soderinsa
se impuso al Córdoba 2016 por
4-3. La próxima jornada será el
28 de noviembre en un escena-
rio por determinar.

Carlos Longo devuelve el volante, en una imagen de archivo.

La gran familia del Soderinsa  
se doctora en tres competiciones

TAEKWONDO

Salomé Yébenes vence en la I
Edición del Triatlón de la Mujer

El pasado 26 de septiembre se
celebró en Sevilla el I Triatlón
Femenino, que constó de 350
metros a nado, ocho kilómetros
en bicicleta y dos kilómetros de
carrera.Una prueba muy exigen-
te al alcance solo de las mejores
deportistas provinciales. La
Rinconada, que siempre se ha
caracterizado por la gran labor
realizada, estuvo con varias
deportistas presente en la cita y,
en todos sus clubes tiene motivos
para estar orgillosa de sus atletas.
Este año, el Triatlón femenino se
estrenaba con un importante res-
paldo, tanto a nivel de público,
como de participación,con repre-
sentantes de los clubes más caris-

máticos de la provincia.Desde La
Rinconada, tomaron la salida
Salomé Yébenes, del Globalbike
y Lola Díaz, de la Asociación
Deportiva Rinconada.
Ambas realizaron una prueba
muy destacada, incluso la prime-
ra acabó primera de su categoría,
de más de 35 años.
Con este tipo de resultados, el
atletismo femenino rinconero se
reivindica, quedando aún varias
pruebas en esta campaña, por lo
que, tanto Salomé como Lola y
demás féminas atletas del muni-
cipio, tienen opciones y están
dispuestas a darlo todo para
seguir sumando gloria al palma-
rés local.

ATLETISMO

Buen balance del
Ditae ante su público

Francisco Javier Torrado y Laura Falces en un duelo de dobles mixto.

El División de Honor, líder de su grupo en

solitario tras ganar con solvencia a Ibiza (2-5)

Iván Luque, uno de los baluartes del Club Ditae, en medio de un combate.

Las féminas rinconeras están a un nivel excepcional esta campaña.

Juan Pinzón, del Ditae, en acción.
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Si uno analiza el juego desplega-
do por el Rinconada en las pri-
meras tres jornadas de Liga,
comprueba que se trataba de un
equipo muy joven e inexperto,
demasiado blando en algunas
fases del juego y falto de maldad

para llevar los encuentros a las
situaciones ventajosas para ellos.
La Junta Directiva entendió que
hacían falta cambios y, en ese
sentido, continuó el trabajo
empezado en la pretemporada.
Las opciones del mercado permi-

tían mantener la filosofía de
apostar por lo local ganando
experiencia, contundencia e
incluso calidad. Siguiendo este
perfil se incorporaron al equipo
Nané y Fran Ávalos,dos jugado-
res curtidos en mil batallas para

dar consistencia a la maltrecha
defensa, que se antojaba la línea
más frágil del equipo.
El jugador elegido para la banda
izquierda fue Mimi, que recaló
cedido por el San José, al igual
que Mejía, un mediapunta dota-
do de mucha calidad que podrá
explotar sus virtudes en el
Leonardo Ramos.
Quedaba quien garantizara los
goles y, no venía tampoco mal,
ese fichaje de campanillas que
ilusionara a la gente y les devol-
viera la fe en las opciones de
ascenso. Para paliar eso se con-
trató a Alvarito, que reunía
todos los requisitos y al que ya
conocían en el club.
Lolo y David Núñez podrían ser
los próximos, mientras que
Ñete, Luyo y Gacela han causa-
do baja en la entidad.
Sin muchos de esos futbolistas,
el conjunto de Pascual García dio
la campanada en Torreblanca y
se trajo los puntos ante un, hasta
entonces, inspirado Diablos
Rojos. Los goles de Mariano y
Andrades sirvieron de bálsamo

para el club y para sus propios
autores, que no habían arranca-
do bien la temporada y ganaban
mucha confianza al ver puerta.
La reválida y la confirmación se
presentaba en el Leonardo
Ramos ante el Demo, un equipo
falto de calidad pero con pundo-
nor y rigor defensivo para amar-
gar la tarde a cualquiera.
En ese envite ya se vistieron de
corto Alvarito y Fran Ávalos
que, a pesar de la falta de rodaje,
se acoplaron bien a sus nuevos
compañeros.
Precisamente, una jugada de
Alvarito le permitió irse de tres

rivales en la frontal y ceder el
cuero a Pato que fue derribado
dentro del área. El penalti lo
transformó Sedeño, que abrió
un triunfo que cerró Andrades,
con un gol de delantero centro al
empujar un balón suelto en el
área. La segunda parte fue más
pobre en cuanto a fútbol y el
Demo metió el miedo en el cuer-
po al acortar distancias al final,
pero el marcador no se movería
más, dejando el triunfo en casa.

Sedeño se lleva el balón ante la mirada de Kolela y Mimi que se adueñaron de la banda izquierda.

Los últimos triunfos dan la razón a
los flamantes fichajes de la entidad

RINCONADA

El San José sucumbió en Casas
Blancas ante un efectivo
Peñarroya, que utilizó los pri-
meros compases para compro-
bar dónde y cómo podía hacer
daño a los cañameros y, cuando
lo encontró, centró sus ataques
por ahí hasta destrozar a los de
Santi Aragón. La banda izquier-
da azulina, con Loren y Antonio
Muñoz se convirtió en un cola-
dero por la que los cordobeses
desangraron al San José hasta
dejarle sin ningún tipo de opcio-

nes. Gari abrió la brecha en el
minuto 11 poniendo un balón a
Antonio Pino que marcó de
cabeza desde el área chica. Un
error que se convirtió en despro-
pósito con las internadas, por el
mismo sitio y con el mismo
resultado, de Lanza y Cisco, el
sustituro de Gari, que se fue
lesionado. De forma calcada lle-
garon el segundo gol, obra de
Lucas, y el tercero, que volvió a
anotar Antonio Pino. El entre-
nador movía el banquillo pero el

San José ya estaba herido de
muerte y no tenía opciones.
En la segunda parte, con tres
relevos sobre el césped, los caña-
meros cambiaron su imagen,
aunque siguieron sin inquietar
al Peñarroya. De hecho, el pri-
mer lanzamiento a puerta azuli-
no llegaría en el 67, cuando
Palacios cruzó en exceso ante
Andrés. Eso sí, el veterano cen-
trocampista se las ingenió para
provocar la tarjeta roja a Juanjo
Pino, que estaba siendo el mejor
de los cordobeses. Pero con diez
tampoco pudo el San José, que
vio como Rivas, que evitó una
goleada mayor, encajaba un
cuarto gol de falta directa obra de

Lanza.
Una semana antes, con un poco
de fortuna, el San José se había
llevado los tres puntos en la pro-
longación del choque ante el
Mosqueo, gracias a un tanto de
Antoñito, de penalti, cuando
pasaban cuatro minutos del
tiempo reglamentario.
Lo mejor que deja la jornada es

que el equipo sigue codeándose
con los mejores, aunque tiene
ante sí una auténtica reválida en
los encuentros venideros con
rivales de gran enjundia, en los
que podrá demostrar si lo de
Peñarroya fue un accidente,
como esperamos todos, o no hay
sufiente nivel para luchar hasta
el final con los demás ‘gallitos’.

Canito entra a un jugador del Mosqueo en la victoria en el Felipe del Valle (1-0).

La segunda derrota presenta

la cara más frágil cañamera

SAN JOSÉ

Goleada sin paliativos que, al igual que el año

pasado, corta la racha de victorias azulinas 

Pascual García fue
expulsado después de
encararse con el juez
de la contienda tras el
gol del Demo



de La Rinconada Deportes
Protagonistas de la Quincena

Ismael
San José
El que fuera jugador del Alcalá
la campaña pasada y que estu-
viera en el Mérida en los pri-
meros compases de ésta se ha
comprometido con el cuadro
cañamero hasta final de tem-
porada. Se trata de un extremo
izquierdo criado en el Sevilla.

Fran Ávalos
Rinconada
El otrora defensa del San José y
del propio Rinconada ha vuel-
to al club blanquiazul para
echar una mano en las labores
defensivas. El central, que ha
mantenido la forma con el fút-
bol sala, debutó ante su público
en choque frente al Demo.

Jero
Tres Calles

El que fuera mediapunta del
Rinconada y el San José se ha
pasado al fútbol sala, donde
jugará con el Tres Calles hasta
que finalice la temporada.
El malabarista es un jugador
con una calidad fuera de toda
duda al servicio del equipo.

Es bueno estar ilusionado
como comenté en mi último
artículo.Es obvio que el Sevilla
ha apostado y lo ha hecho para
pelear por las tres competicio-
nes en litigio. Luego, podrán
pasar muchas cosas, pero el
órdago nervionense está ahí y
se ha ganado, por méritos pro-
pios, que se le tenga en cuenta.
Ahora bien,a pesar de que hay
que ir a por todas, no se puede
caer ni en la autocomplacencia
ni se deben lanzar las campa-
nas al vuelo porque se le ha
ganado al Real Madrid.
Desde la capital, ese partido
parecía un plebiscito para con-
siderar al Sevilla aspirante,
pero el fútbol no se puede sim-
plificar hasta ese extremo. El
campeón de Liga es el cuadro
más regular de todo el
Campeonato y, por ello, no se
deben valorar las opciones por
un partido, al igual que no se
debe descartar a la entidad por
un mal encuentro.
El Sevilla aspira a las tres com-
peticiones por la profundidad
de su banquillo y por la calidad
que atesoran sus compeonen-

Ex Presidente

Federación 

de Peñas sevillistas

Emilio Romero

Mirando el calendario, ahora
que el pasado fin de semana ha
habido compromiso de la selec-
ción española de fútbol,me doy
cuenta de que no existe un sólo
fin de semana libre en toda la
temporada en la Segunda divi-
sión. No hay ningún parón ni
para coger aire.Eso,unido a que
en total se tendrán que disputar
42 jornadas convierten en un
factor que hay que tener muy
encuenta a la psicología. Saber
mantener la cabeza fría desde el
principio hasta el final será fun-
damental para conseguir el
ascenso. No se debe caer en el
derrotismo si se atraviesa un
pequeño bache, pero tampoco
se puede pensar que se ha
ascendido en el mes de diciem-
bre si los resultados han acom-
pañado hasta entonces.
Comentaba que la Segunda era
una carrera de fondo en la que
hay que pensar en ir partido a
partido hasta mediados de
junio. Cuanto matemática-
mente se consiga el ascenso se
podrá celebrar, pero nunca
antes porque está categoría es
excesivamente traicionera. Por
ello, hay que tener paciencia.

Director 

Comunicación 

del Betis

Iván Larriba

En los pasillos del Centro
Cultural de la Villa, sin tiempo
para haber mostrado su precia-
do premio Alcalde de La
Rinconada a sus más allegados,
Diego Gavilán respondió, visi-
blemente emocionado, al cues-
tionario de esta entrevista.
-¿Cómo se siente?
No tengo ni habla. El alcalde se
ha acordado de mí. Creo que
hay quien se lo merece más que
yo pero estoy que no quepo en
la chaqueta de satisfacción.
- Ha dicho el alcalde que es el
triunfo del deporte modesto...
Es un deporte que se ve poco en
prensa, pero que tiene grandes
logros. Nosotros hemos tenido
a un infantil en el Campeonato
del Mundo en Hungría, y a una
dama,Catalina,en los selectivos
de ese torneo.Ahora tenemos a
tres pescadores en los andalu-
ces, por lo que hay motivos de
orgullo.
- ¿Cuánto le cuesta la pesca al
cabo del año?
A mí no mucho porque no
tengo nivel para los campeona-
tos nacionales pero, si expone-
mos un caso conocido, un sólo
Campeonato te cuesta más de

1.200 euros,y eso que el despla-
zamiento y el alojamiento lo
asume la Federación. Estamos
hablando de materiales necesa-
rios que hay que comprar y que
son muy caros.
- ¿Cuando se ha dado cuenta de
que era el galardonado?
Al final, cuando dijo pesca des-
pués de 30 años, porque somos
el único club que en La
Rinconada hemos cumplido esa
edad. Hasta entonces, no me
imaginé que era yo.
- ¿Qué le dijeron sus acompa-
ñantes tras oir su nombre?
Me acompañaban un directivo

y mi nuera, que se quedaron
tan sorprendidos que no me
dijeron nada. Luego, me felici-
taron, como es normal, al igual
que el resto de socios y de la
familia.
¿A quién se lo dedica?
Sin duda, a mi compadre Juani,
que fundó el club conmigo y
que se lo merece tanto como yo.
Juntos hemos sido el motor del
club trabajando mano a mano y
codo a codo. Va por Juan García
Baquero antes que nadie.
- ¿Cuánto pesaba el pez más
grande que ha pescado nunca?
La verdad es que poco. Quizás,
el mayor, sea una carpa que
podía estar sobre los tres kilos o
tres kilos y medio. Hay compa-
ñeros y compañeras que han
pescado piezas mucho más
grandes.
Una curiosidad para terminar.
¿Por qué La Carpa?
Porque se eligió en una
Asamblea, ya que era el pez
más abundante en el arroyo y
en todos los lugares de alrede-
dor donde íbamos a pescar. Lo
propuso un ex directivo llama-
do Alcázar, y la verdad es que
nos encantó a todos.

“Dedico este premio a mi compadre
Juani porque él fundó el club conmigo” 

Diego Gavilán, con su Trofeo.

La entrevista

Todavía no hemos
conseguido nada

La importancia de
la psicología

Diego Gavilán Rodríguez Premio Alcalde de La Rinconada 2009

IX Trofeo al
mejor jugador

El programa ‘Jugamos en
Casa’, que emite Radio
Rinconada de lunes a viernes
concede anualmente un
Trofeo al mejor jugador del
San José y el Rinconada. Así
marchan las clasificaciones:

1.Antoñito        14 ptos 

2.M.César         11 ptos

3.Canito              10 ptos

4. Lobo                10 ptos

5.Palacios              9 ptos

A.D. San José 

1.Sedeño          8 ptos

2.Andrades    8 ptos

3.Toni             8 ptos

4.Kolela            8 ptos 

5. Iván               7 ptos

Rinconada U.D.

Jugamos en Casa
Radio Rinconada



www.larinconada.esPrimera Quincena de Octubre de 2009tn
Actualidad - 15

Los ciudadanos y ciudadanas han
formulado sus dudas y preguntas a
la delegada de Igualdad y Bienestar
Social sobre los temas que más le
preocupan como ayudas de emer-
gencias, pensiones o ley de depen-
dencia.

ANTONIO PEREGRINA: ¿Existe
algún tipo de ayuda para los hijos
de los padres que tuvieron que
emigrar en la post-guerra a
Argentina?
R: Vives en Argentina, país que
tiene tratados internacionales con
España. Haciendo una consulta al
Consulado en Sevilla se nos indica
que te dirijas a la Embajada de
España en Buenos Aires,y pregun-
tes por la Oficina de la Consejería
Laboral y Asuntos Sociales donde
te atenderán y te darán toda la
información respecto a las posibles
ayudas que te puedan correspon-
der.

CARMEN: Desearía que me acla-
rases si el Ayuntamiento tiene
algún tipo de ayuda de emergencia
para familias como la mía que ya
han agotado las prestaciones socia-

les y no encuentran empleo por
ningún sitio.
R: Desde el Área de Igualdad y
Bienestar Social tenemos un pro-
grama de ayudas de emergencia
para aquellas familias que están
pasando por una situación difícil.
Para poder tramitar esta ayuda te
debes dirigir al Área de Bienestar
social en c/ Alberto Lista en San
José o al Hogar del Pensionista en
La Rinconada, donde te atenderán
y previa presentación de la docu-
mentación que se te requiera se
eleva a la comisión de ayudas que
se reúne todas las semanas.

LUISA: ¿Por qué tardan tanto en
llegar las ayudas estipuladas en la
ley de dependencia? La crisis que
hay en España ¿va a afectar a estas
ayudas?
R:La tramitación del derecho que
establece la ley de dependencia se
debe ajustar a los tiempos que se
contemplan en dicho procedimien-
to. Considero igual que tú que
debería ser mas ágil, pero no está
en manos de la administración
local el reducir los plazos, pues el
sistema se gestiona desde la

Delegación Provincial, si bien
tengo que decir que estamos

hablando de la instauración de un
derecho para aquellas personas que
están en situación de dependencia

que es relativamente nuevo y ha
tenido algunas dificultades en su
comienzo. Puedes estar tranquila
que la crisis que estamos viviendo
en estos momentos no va a afectar
en el recorte de las prestaciones de
esta ley, pues, junto con la educa-
ción, la sanidad y las pensiones, la
dependencia es el cuarto pilar del
estado del bienestar.

MARIA DOLORES: He cuidado
de mis padres toda mi vida, no me
he casado y apenas he trabajado
porque me necesitaban. Ahora
ellos ya no están y no encuentro

trabajo y no he cotizado lo sufi-
ciente para tener pensión. ¿Existe
alguna ayuda para mi caso? Tengo
ya 60 años.
R:Has estado llevando una tarea
encomiable cuidando a tus padres,
te indico que te pases por el Área de
Bienestar Social y solicites una cita
con la graduada social para ver si
puedes solicitar algún tipo de pres-
tación y también que te informen
del programa del sobre de ayuda
laboral.
Consulte todas las preguntas y res-
puestas del Encuentro  Digital en
www.larinconada.es.

“La Ley de Dependencia es el cuarto pilar del
Estado del Bienestar”
La delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar

Escudero, responde a todas las cuestiones que los 

internautas le han formulado en el Encuentro Digital

La delegada de Igualdad y Bienestar Social, Pilar Escudero, durante el Encuentro Digital.

Pilar Escudero. Delegada de Bienestar Social

La crisis actual
no va a afectar

en el recorte de las
prestaciones de la Ley
de Dependencia”

“

El programa de actividades del
Centro de la Mujer está recibien-
do una importante acogida por
parte de las mujeres del munici-
pio. Desde el 28 de septiembre se
han presentado 302 solicitudes
para participar en los distintos
talleres que se ofrecen e incluso

hay algunos que ya tienen lista de
espera para entrar.

Un año más se ha abierto el
plazo para los cursos de informáti-
ca básica y ofimática, con lo que se
promueve la igualdad de oportu-
nidades entre hombres y mujeres
en una economía cambiante en el

mercado de trabajo y en la forma-
ción, así como la eliminación de
posibles brechas digitales y discri-
minación por razón de sexo.

Otros talleres que se ofertan
son los de yoga, pilates y danza
oriental que buscan potenciar el
equilibrio entre los tres centros

prioritarios del comportamiento
físico, psíquico y emocional, ade-
más de promover hábitos saluda-
bles que redunden en la mejora de
la calidad de vida.

Por otro lado, los talleres de pin-
tura al óleo, pintura en seda,
pachtwork y artesanía desarrollan
en las alumnas sus facultades más
creativas y habilidades para
trabajar con los más diversos
materiales como madera, cristal,

carey o trabajos en tela.
La delegada de Igualdad, Pilar

Escudero, señala que "se trata de
fomentar la igualdad entre géne-
ros en La Rinconada,para que ésta
sea real y efectiva, además poten-
ciamos la participación activa de
las mujeres en la comunidad en
un proyecto de educación socio-
cultural".

El precio de todos los talleres es
de 34'32 euros, y las mujeres que
sean titulares de carnet de pensio-
nista tendrán una reducción del 50
por ciento.La inscripción se recoge
y entrega en el Centro Municipal
de Información a la Mujer, en la
calle Cristo del Perdón de San José
de La Rinconada.

El Centro de la Mujer apuesta 
por la informática y la ofimática

FORMACIÓN

Tres nuevos talleres de Nuevas Tecnologías de la Información y de la

Comunicación se suman al resto de actividades del Área de Igualdad
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El alcalde de La Rinconada,
Javier Fernández, y la delegada de
Educación, Trinidad Argota, acu-
dieron primero al núcleo de San
José para dar la bienvenida a los
alumnos de la Escuela Infantil
pública Almonazar. La directora
del centro, Maribel Serrano, les
acompañó en su visita por las ins-
talaciones y les puso al tanto del
inicio del nuevo curso. De su fun-
cionamiento se encargan 22
empleadas que atienden diaria-
mente a 150 niños y niñas del
municipio.

Más tarde, Fernández y Argota
se dirigieron a la guardería Gloria
Fuertes, donde fueron recibidos
por Trinidad Castro, la directora, y
varias empleadas que les mostra-
ron las diversas reformas que se
han acometido en el centro duran-
te este verano.

En este curso,un total de 34 tra-
bajadoras se responsabilizan de la
educación de casi 200 alumnos.
Como novedad, a partir del próxi-
mo mes de enero se incorporará
un nuevo profesor que impartirá
clases de inglés a los bebés.

Javier Fernández y Trinidad Argota en una de las clases del centro Almonazar.

Las flamencas bailaron y cantaron sevilanas durante todo el trayecto. 

La nueva directiva de la
Agrupación de romeros de San
Isidro Labrador afrontaba la vuelta
de la fiesta -tras un año sin celebrar-
se- "con muchas ganas y una ilusión
tremenda por recuperar la esencia de
la Romería".Así lo señala el herma-
no mayor, José Porcel, que una vez

que todo ha concluido sólo tiene
palabras de agradecimiento para los
romeros "su comportamiento fue
ejemplar; la jornada se desarrolló
con normalidad, la gente se divirtió
mucho y no se produjo ningún inci-
dente".

El éxito ya se vislumbraba en la

misa previa,cuando se realizó la tra-
dicional ofrenda floral. La afluencia
de público que se congregó en la
iglesia San José ya les hacía pensar
que el espíritu de la Romería resur-
gía con más fuerza si cabe.

Desde primera hora de la mañana
del día siguiente numerosos vecinos,

amigos y familiares se concentraron
a las puertas de la iglesia para ser par-
tícipes de la salida del Santo.

Una comitiva, presidida por la
junta de gobierno de la Hermandad,
el párroco y el delegado de Festejos,
José Manuel Romero Campos,abría
paso a los dos bueyes que tiraban de
la carreta de San Isidro para conducir-
lo hasta El Toril,donde acamparon y
permanecieron toda la jornada.

El momento más emotivo se
vivió a la vuelta, cuando San
Isidro, acompañado por más de
30 caballistas de la localidad y de
otros pueblos de alrededor, y de
14 carretas, el doble que el último
año, hizo su entrada al pueblo
en dirección nuevamente del
templo.

Con todo, la celebración finali-
zó pero no así el trabajo de la
agrupación que ya mira al próxi-
mo año y sobre todo a la misa en
su honor  del 15 de mayo.

El delegado de Festejos, José Manuel Romero Campos, acompañó a la comitiva en el camino.

FESTEJOS

Los jóvenes del municipio se vuelcan en el regreso de la Romería

El Área de Juventud ha
puesto en marcha un nuevo
programa educativo con el
objetivo, según la delegada del
área, Reyes Fernández, "de
fomentar el hábito lector entre
la población joven a la vez que
pretende ser un complemento
a las clases de lengua que se
imparten en los institutos".

El club de lectura congrega
en sus primeros días de vida a
17 participantes que trabajan
en el libro Memorias de
Idhum,de la trilogía de la escri-
tora Laura Gallego. Los estu-
diantes se reúnen un día a la
semana, los lunes a partir de las
19.00 horas, para debatir y
poner en común cuestiones
sobre los capítulos que leen.

Junto a ésta, próximamente
se desarrollarán nuevas activi-
dades: diseñar un logo que

denomine el grupo de lectura,
realizar una ghymkana litera-
ria o representar una escena de
una obra de teatro, entre otras.

Taller de graffiti
Por otra parte, dentro del

programa planteado para la II
Muestra Redcreajoven, se
enmarca una nueva iniciativa
que tiene como protagonista al
graffiti.

A través de varios talleres se
pretende profundizar en las
claves para desarrollar esta
expresión artística. Se imparti-
rán cuatro sesiones, la primera
de ellas el 31 de octubre.

Los interesados en participar
deben saber que las plazas son
limitadas, que tienen que ser
mayores de 12 años y abonar
una cuota de inscripción de 12
euros.

El Centro Joven
`La Estación´ organiza
un club de lectura

PROGRAMACIÓN

Las guarderías Almonazar y Gloria
Fuertes reciben la visita del alcalde

San Isidro cautiva a los romeros

EDUCACIÓN

Los alumnos de la Escuela Infantil Gloria Fuertes en la sala de juegos.

17 jóvenes participan en esta actividad

leyendo la obra Memoria de Idhum
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Un maratón es una prueba que
rememora el final de la I de las
Guerras Médicas entre los ate-
nienses y los persas en el 490
antes de Cristo. La prueba, que
consta de la distancia exacta exis-
tente entre la llanura de
Maratón y Atenas (42,195 km),
homenajea a Filípides, quien
cubrió esa distancia antes de que
sus habitantes prendieran fuego

a la ciudad. De todos los existen-
tes, están los denominados clási-
cos en el panorama del atletismo
mundial y, entre ellos, se
encuentra el de Berlín, el más
laureado de toda Europa.
Un grupo de cuatro atletas rin-
coneros, que compiten para el
Club Atletismo Rinconada, par-
ticiparon en la prueba entre los
40.000 que tomaron la salida.

Antonio Haro tuvo que retirarse
a consecuencia de una lesión,
pero los otros tres atletas locales
acabaron la prueba en una más
que meritoria clasificación.
Antonio González, Antonio
Manuel Martín y Francisco
Mayorga se posicionaron, al tér-
mino de la carrera, entre el pues-
to 600 y 2.000, un gran logro a
tenor de la participación.

Cuatro rinconeros estuvieron presentes en
la Maratón de Berlín que ganó Gebrselassie

ATLETISMO

Los cuatro atletas con la bandera rinconera en la capital de Alemania.

Con el objetivo de reforzar aún más los lazos entre los rinconeros que
viven fuera de la localidad y  La Rinconada y sigan siendo parte acti-
va del municipio,el Ayuntamiento ha dado un paso más.A partir de

ahora el círculo se completa  con un programa que se emite en la Radio
y esta nueva sección en la que tratamos de acercar a los vecinos cómo
viven las personas que se fueron a vivir fuera y qué ha sido de ellos.

Los rinconeros de fuera, 
más cerca que nunca

Su marcado acento argentino
no elimina la nostalgia y la emo-
ción que impregnan su voz. A
pesar de que abandonó su tierra
con tan sólo seis años, Antonio
afirma que su "corazón siempre
estuvo allá".

La difícil etapa de la posguerra
estuvo marcada por la inmigra-
ción en busca de un lugar mejor
y con oportunidades para tener
una vida digna. La familia de
Antonio fue una de ellas y en
1955 se marcharon a Argentina.
"Después de la guerra las cosas
eran muy difíciles. Teníamos un
tío que había tenido que huir a
Argentina cuando la guerra y él
trajo a mi hermano, a mis
padres, a una hermana que

venía en el vientre de mi madre
y a mí".

Sin embargo, el padre de
Antonio se encargó de que sus
hijos tuviesen siempre presente

sus orígenes y que no olvidasen
el barrio de la Vereda, ni la choza
en la que vivían o los días de
pesca en el Guadalquivir. A su
padre lo llamaban 'El Rubio' y

murió en la tierra que lo acogió
sin cumplir su sueño de retornar
a su pueblo.

Antonio siempre ha sido un
aventurero, con 18 años el con-
sulado de España en Buenos
Aires le ofreció la oportunidad
de hacer el servicio militar en
Sevilla, así que como sentía año-
ranza del lugar que lo vio nacer,
volvió a La Rinconada.

Se enroló en la legión extran-
jera y estuvo en el Sahara espa-
ñol donde vivió la Marcha Verde
y estuvo atrincherado cuatro
meses en la frontera con
Marruecos. Una lesión en el pie
lo obligó a abandonar el ejército
y volvió a Argentina muy a su
pesar.

Ahora Antonio tiene fuertes
raíces en este país latino.Vive en
el pueblo Coronel Pringles de la
provincia de Buenos Aires, lleva
casado 32 años, tiene cuatro
hijos y seis nietos. Pelea diaria-
mente para salir adelante en un
país que resultó no ser la tierra
prometida que parecía. Cada día

este rinconero se levanta a las
cuatro de la madrugada y traba-
ja de taxista hasta las seis de la
tarde, así los siete días de la
semana, sin apenas tiempo para
estar con los suyos. "Sigo pele-
ando. Quisiera volver a mi
patria, acá la vida es caótica y
con poco ingresos, aunque nos
conformamos con lo poco que
tenemos".

Al oírlo hablar es inevitable

no sentir cierta congoja y más
aún cuando Antonio emociona-
do dice a todos los rinconeros:
"Sigan queriendo su tierra y no
se vayan nunca de allí".

‘Mi corazón está allá'’

Antonio Peregrina.

Antonio Peregrina lleva en Argentina desde los seis años, ahora con 60

sigue soñando con volver a la tierra que lo vió nacer: La Rinconada

RINCONEROS EN EL EXTERIOR

“Quisiera volver a mi
patria, acá la vida es
caótica y con poco
ingresos, aunque nos
conformamos”

El pasado domingo tuvo lugar la
XIV Ruta Motera,que congregó a
más de 800 motoristas llegados,
incluso,desde Málaga.

La expedición partió a las diez de
la mañana pasando por el Agustín
Andrades, donde hubo intercam-
bio de regalos con el Club Ditae.

De ahí,a Alcalá del Río,Villaverde,
Cantillana y El Pedroso, donde
hicieron la primera parada del
recorrido y visitaron la localidad.
De nuevo en marcha, pasaron por
Constantina y Villanueva del Río
y Minas,donde hasta algunos con-
cejales se sumaron a la fiesta en sus

motos. De ahí de vuelta a La
Rinconada donde prosiguió la fies-
ta, con un ambiente envidiable
hasta bien entrada la noche en la
Caseta Municipal, con exhibición
acrobática motera incluída.

Sin duda,un día de fiesta inolvi-
dable para todos los participantes.

Más de 800 participantes en la gran
fiesta del motor de La Rinconada

Un año más, la Ruta Motera hasta la Sierra Norte fue muy seguida por los vecinos.

XIV RUTA MOTERA

Antonio manda un
mensaje a los rincone-
ros: “Sigan queriendo
su tierra y no se vayan
nunca de allí”
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Porque nunca es tarde para
aprender y el saber no tiene
edad, este proyecto  pretende
potenciar la integración de las
personas mayores en la vida eco-
nómica, social y cultural, presen-

tando esta etapa de la madurez
como una vida positiva, digna y
capaz.

Aula Abierta ofrece la posibili-
dad de volver a estudiar a todas
aquellas personas que por un
determinado motivo tuvieron
que abandonar sus estudios. Los
únicos requisitos, aparte de las
ganas de aprender, es saber leer y
escribir y ser mayores de 55
años, a partir de ahí, lo que les
espera a los que se inscriban es
satisfacción, crecimiento perso-
nal y relaciones intergeneracio-
nales gratificantes.

La programación consta de un
curso básico de tres años que
comprende un amplio abanico
formativo dividido en cinco blo-
ques temáticos: Humanidades y
Ciencias Sociales, Ciencias
Jurídicas y Económicas, Ciencias

de la Tierra y Medio Ambiente y
la rama Biosanitaria y
Tecnológica.

Este año comienzan el segun-
do curso los 55 alumnos del año
pasado y está abierto el plazo de
inscripción, hasta el 30 de octu-
bre, para los que quieran comen-

zar el primer curso.
La matrícula sólo cuesta 50

euros y pueden informarse y
presentar sus solicitudes en el
Área de Igualdad y Bienestar
Social,ubicado en la calle Alberto
Lista número 9 y en el Centro de
Día de Mayores `20 de Julio´.

La campaña,llevada a cabo por la
Zona Básica de Salud en coordina-
ción con los Centros de mayores
Pablo Picassso y 20 de Julio y la
Consejería de Salud de la Junta de
Andalucía, ha vacunado hasta el
momento a cerca de un millar de
personas de los dos núcleos de la
población.

El colectivo al que va dirigida son

personas con edades superiores a
60 años que se han podido vacunar
en las jornadas desarrolladas en sus
centros de mayores.

La delegada de Salud, Raquel
Vega,reconoce "el compromiso del
Área de Salud del municipio en la
promoción de la salud y en la
implantación de estrategias orien-
tadas a frenar el contagio de la gripe

entre la población" y se demuestra
este año con el desplazamiento
expreso de profesionales de los cen-
tros de salud municipales para rea-
lizar una campaña más ágil y efi-
ciente con el colectivo destinatario.

La importancia de esta acción
viene dada porque es la única
forma de evitar la gripe estacional y
"está especialmente indicada en
personas mayores o con enferme-
dades crónicas, al objeto de evitar
complicaciones asociadas. De ahí la
importancia de la labor de preven-
ción".

En paralelo a la campaña que la
Concejalía de Salud ha emprendido
para difundir las líneas de preven-
ción e higiene más recomendables
para mitigar la diseminación de la
Gripe A,desde el Ayuntamiento de
la Rinconada también se incide en
la importancia de una adecuada
información con respecto a la gripe
estacional.

La educación, un derecho de todos
Vuelve el Aula Abierta para Mayores, un programa del Ayuntamiento de La Rinconada y la

Universidad Pablo de Olavide por el cual los mayores del municipio pueden cursar estudios

universitarios no reglados sin necesidad de trasladarse a Sevilla

BIENESTAR SOCIAL

Campaña de vacunación contra 
la gripe estacional para los mayores

SALUD

Inauguración del curso pasado.

Jornada de vacunaciones en el Hogar`20 de Julio´.

La programación cons-
ta de un curso básico
de tres años que 
comprende un amplio 
abanico formativo

La Zona Básica de Salud de La Rinconada desarrolló la última semana

de septiembre una maratón de vacunaciones

El director del Centro de
Adultos `Cerro Macareno´ de
San José, Jesús Fajardo, acom-
pañó al alcalde de La
Rinconada, Javier Fernández y
a la delegada de Educación,
Trinidad Argota, en su visita a
las instalaciones.

Los estudiantes se concentra-
ron en el salón de actos donde
tuvieron la oportunidad de pre-

guntarle al alcalde todas las
dudas acerca de los grandes
proyectos que se están acome-
tiendo en el municipio.

Por su parte, Fernández, les
dio la bienvenida al nuevo
curso que acaba de comenzar y
les informó  de las obras que se
están realizando como: el bule-
var del arroyo o la mejora de las
calles, entre otras.

Los alumnos del Centro de Adultos
reciben la visita del alcalde

EDUCACIÓN

Los únicos requisitos,
aparte de las ganas de
aprender, es saber
leer y escribir y ser
mayores de 55 años

Javier Fernández resolvió todas las 

cuestiones que le plantearon
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La Consejería de Innovación
Ciencia y Empresa vuelve a con-
vocar el programa de incentivos
para la creación, consolidación y
modernización de iniciativas
emprendedoras realizadas por
trabajadores autónomos.

Para aquellos que deseen
poner en marcha un negocio la
subvención puede llegar hasta el
65 por ciento o a un máximo de
10.000 euros. Estas ayudas irán
destinadas a cubrir las inversio-
nes iniciales como son las tasas,

licencia, alquiler, publicidad,
entre otras.

No haber iniciado la actividad,
haber sido despedido en los tres

últimos años, ser parado de larga
duración, tener formación rela-
cionada con el sector que se va a
desarrollar o generar empleo,
son algunos de los requisitos que
deben cumplir los solicitantes.

Por su parte, los interesados en
modernizar o ampliar su empre-
sa tienen que presentar un pro-
yecto diferenciador o que  gene-
re empleo, para poder acogerse a
las ayudas que financien hasta el
60 por ciento de la inversión o un
máximo de 8.000 euros.

Las solicitudes que tiene prefe-
rencia son aquellas que recogen
actividades innovadoras, y pue-
den presentarse hasta el 30 de

octubre.
Los autónomos deben acudir,

previa cita,al Centro de Apoyo al
Desarrollo (CAD)- Rinconada,
ubicado en el Centro Formación

Municipal, Juan Pérez Mercader.
El año que viene estas ayudas

se convocarán nuevamente en
los meses de enero, abril, julio y
octubre.

Los autónomos pueden solicitar ayudas
para sus negocios hasta el día 30

SUBVENCIONES

El CAD- Rinconada se encuentra en la sede de Soderinsa Veintiuno. 

El espíritu emprendedor y la
necesidad de afrontar nuevos retos
han llevado a Diego y Manoli a
embarcarse en un negocio tan
innovador como desconocido.

Desde hace un mes, en su local
del Polígono El Malecón, venden
vehículos de dos plazas (los popu-
larmente conocidos como `sin

carné )́ con la particularidad de que
son totalmente ecológicos pues no
consumen combustible sino elec-
tricidad. De esta forma, se presen-
tan como una de las claves para
luchar contra el cambio climático,
porque no emiten ningún tipo de
contaminación ni atmosférica ni
acústica. Tienen al igual que los

convencionales la tapa en un late-
ral donde en vez de localizarse el
depósito se ubica un enchufe que,
través de un cable, se conecta a la
corriente para cargar la batería

"funcionan igual que los móvi-
les", señala Manoli.

La singularidad de estos auto-
móviles es que tienen una autono-
mía de 70 kilómetros y lo que más
sorprende es su bajo consumo: un
euro por carga.

Las administraciones públicas
comienzan también a apoyar ini-
ciativas de este tipo (en Sevilla hay
vehículos públicos que utilizan en
parte este mecanismo). Otras de
las ventajas que tienen son la

reducción del 50 por ciento de des-
cuento en el impuesto municipal y
el aparcamiento gratuito en zona
azul. Asimismo, el Ayuntamiento
de Sevilla ha aprobado la instala-
ción de 110 postes donde se podrá
recargar de forma gratuita. De
hecho, ya hay uno en funciona-
miento en el municipio de Dos
Hermanas.

La idea de comercializar este
tipo de coches le vino de la mano
de un amigo de Diego que se
encarga de distribuir la marca
china Nanfag Space Navigation
en España. "No me lo pensé dos
veces porque tenía muy claro que
este tipo de vehículos son el futu-
ro", recuerda. A este apasionado
del motor no le asustan los cam-
bios, reconoce que "todavía queda
mucho camino por recorrer y tie-
nen que pasar varios años para
que se asienten en el mercado",

pero tiene claro que "alguien tiene
que empezar a abrir el paso y
estoy dispuesto a asumir ese ries-
go", señala el convencido vende-
dor.

Y es que gracias a la iniciativa de
este matrimonio, La Rinconada se
sitúa a la cabeza junto a Barcelona
y Madrid en ser las únicas ciuda-
des en España que comercializan
estos automóviles cien por cien
ecológicos.

Pero esto no termina aquí, el
negocio continúa creciendo. Para
primeros de año Automóviles
Jiménez Tapia S.L contará con más
modelos: uno de cuatro plazas con
una autonomía de 120 kilómetros
y un furgón para la carga de dos,y
será entonces cuando los dueños
organicen la presentación en
sociedad para que todos los veci-
nos conozcan las ventajas de estos
coches eléctricos.

Coches ecológicos 
y sostenibles
Los rinconeros Diego y Manoli regentan Automóviles Jiménez Tapia S.L, el único

punto de venta en Andalucía de la marca china Nanfang que comercializa 

automóviles eléctricos

Manoli y Diego a la entrada de su negocio junto al vehículo.

POLÍGONO EL MALECÓNEMPRENDEDORES

A finales de año la empresa contará con más modelos.

Han comenzado a 
vender vehículos s̀in
carné  ́que tienen una
autonomía de 70 
kilómetros

Tienen preferencia los proyectos ligados a la

actividad innovadora y tecnológica

Los interesados en
abrir una empresa pue-
den recibir incentivos
de hasta el 65 por
ciento de la inversión



Los alumnos del
Conservatorio Elemental de
Música ya han reanudado sus
clases. En total este año se han
matriculado 112 alumnos y 34
de ellos son de nuevo ingreso.
Para poder acceder a estas clases
tuvieron que realizar en el mes
de mayo y junio unas pruebas
selectivas, ya que sólo pueden
entrar seis niños por especiali-
dad. Hasta este año sólo cuatro
futuros músicos podían acceder
a las diferentes disciplinas que
se ofertan . "Todos los años
tenemos que dejar fuera a
muchos niños que tienen
inquietud por tocar algún ins-
trumento ya que las clases son
de pocos alumnos", explica José

Vizcaíno, el director del centro.
El conservatorio imparte seis

especialidades: saxo, piano, vio-

lín, clarinete,guitarra, trombón,
y leguaje musical.

Los alumnos de nuevo ingre-
so arrancan en la disciplina que
elijan con ocho años, sin casi
tener conocimiento sobre ella y
tras pasar cuatro cursos pueden

entrar en el Conservatorio de
Grado Medio, en Sevilla.

Esta Escuela Elemental  de
Música de La Rinconada puede

considerarse como un centro
comarcal, ya que acoge a todos
los alumnos de los pueblos que
pertenecen a la Vega del
Guadalquivir: Alcalá del Río,
Alcolea del Río, La Algaba,
Brenes, Burguillos, Cantillana,
Peñaflor, Tocina, Villanueva del
Río y Minas, y Villaverde.

Además, los alumnos disfru-
tan deleitando a familiares y
amigos cada cierto tiempo ofre-

ciendo conciertos para mostrar
sus avances. De hecho, desde
hace ya algún tiempo hay for-
mado un grupo de viento que
ensaya una vez a la semana
para preparar los conciertos que
ofrecen al final de cada trimes-
tre en el Centro Cultural de La
Villa, donde está también ubi-
cado el Conservatorio.

El Conservatorio inculca a 112
alumnos la pasión por la música

EDUCACIÓN MUSICAL

Cultura

Bajo el título 'Viaje a África' o
'Tuky thi Afriq' en lengua wolof
de Senegal, Borom Tamba hace
un recorrido por las diferentes
etnias de países del África occi-
dental como Guinea, Senegal,
Mali y Burkina Faso, transpor-
tando al espectador a través del
colorido de sus trajes típicos, sus
ritmos, sus cantos y sus danzas
tradicionales.

Utilizando varias lenguas del
oeste africano cuentan historias
antiquísimas de esta región,

acompañadas de percusión, junto
a bailarinas, acróbatas, tragafue-
gos y vestuarios vistosos. El
espectador se encuentra con un
show dinámico, un directo explo-
sivo, derrochante de color y con
gran fuerza escénica.

Sergio Moreno, director y per-
cusionista del grupo anima a los
espectadores a ver "un espectácu-
lo supervivo y ameno, musical-
mente muy rico, con preciosas
coreografías, infinidad de vestua-
rios y danzas con mucha fuerza".

Con el sonido del tamtam
surge la magia en el escenario y
entran en escena bailarines y bai-
larinas que inician un fantástico
viaje a la cultura de esa parte del
mundo, cargado de energía para
llegar a convertirse en "una

auténtica bomba de relojería".
La función se representa el die-

ciséis de octubre en el Centro
Cultural de la Villa, la entrada es
con invitación y es una de las
muchas actividades previstas para
el 'Afrícate'.

El Centro Cultural de La Villa acoge el espectáculo

de la formación artística multicultural Borom

Tamba que presenta 'Tuky thi Afriq'

Viaje a los rincones más 
mágicos de África

Se trata de un centro de educación y formación musical en cuyas aulas se cultivan 

las futuras generaciones de músicos, compositores y docentes

Hay que realizar unas
pruebas selectivas ya
que sólo pueden acce-
der seis niños a las
disciplinas ofertadas

El grupo de viento del Conservatorio.

El Conservatorio Elemental de Música reanuda sus
clases de saxo, piano, violín, clarinete, guitarra,
trombón y lenguaje musical

Los alumnos tras pasar
cuatro cursos pueden
entrar en el
Conservatorio de
Grado Medio de Sevilla

Borom Tamba en plena actuación.
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Los alumnos de Educación
Infantil y Primaria del municipio
tienen la oportunidad de reforzar
los conocimientos adquiridos en
clase y despertar su curiosidad por
la paleontología y la prehistoria a
través de las actividades que ofrece
el Museo Legado Paleontológico y
Arqueológico ‘Francisco Sousa’.

La delegada de Cultura, Raquel
Vega, señala que “este tipo de
acciones acerca a los niños a su
patrimonio cultural y fomenta los
conocimientos de una parte de la
historia del municipio”.

Las visitas son de carácter gra-
tuito y están guiadas por un moni-
tor. Tienen una hora de duración
en la que los alumnos conocen el
contenido del museo, al mismo
tiempo que se divierten demos-
trando los conocimientos adquiri-
dos a través de un juego: deben
localizar determinadas piezas de la
colección, conocer su significado y
saber ordenarlas en el tiempo.

Las visitas concertadas se reali-
zan los miércoles y jueves durante
todo el calendario escolar y van
dirigidas a un máximo de 25

alumnos por grupo. Los centros
escolares interesados pueden
informase en museo@aytolarin-
conada.es o en el teléfono
667953521.

Además, las familias pueden
realizar una visita guiada los
domingos a las 12.00 horas.

Arqueología divertida para todos
en el Museo de La Rinconada

MUSEO

El Área de Cultura del
Ayuntamiento de La Rinconada
vuelve con una apuesta musical
fuerte, el 14º Concurso de Rock
de Factoría Creativa que llenará
de música los días 17, 24 y 31 de
octubre y que se ha convertido
en todo un clásico de la localidad.

El objetivo de este evento no es
otro que dar a los jóvenes una
alternativa de ocio cultural y ade-
más cubre la demanda de los
numerosos aficionados a este
estilo musical.

Los plazos de inscripción fina-
lizaron el 24 de abril y al igual
que en ediciones anteriores no se
admiten los grupos ganadores de

otros años y como condición
indispensable es necesario perte-
necer a la provincia de Sevilla.

En total participan cuatro gru-

pos de la provincia: Save Alicem
Taliesyn, Método Eslava y Fallen
Angel.Y un grupo del municipio

que se llama Local Bajío. Todos
han  preparado su mejor reperto-
rio de canciones para poder llegar
a la final y ganar.

Ésta tendrá lugar el 31 de
octubre y como cada año los pre-
mios son:600 euros para el gana-
dor y 300 euros para el segundo.

Además, cada sesión cuenta
con grupos invitados  de la locali-
dad, como Honoris Causa, Alan
Pop, Jivis y Sincoparock.

El escenario donde se desarro-
llan los conciertos es en el local
Cañamoon, situado en el polígo-
no Industrial Cáñamo II en la
calle Isaac Newton nº 45.

Los conicertos comienzan a
partir de las 21.00 horas y la
entrada es libre para todos aque-
llos que quieran acudir a escu-
char buena música en directo.

Sábados a ritmo de rock 
MÚSICA EN DIRECTO

Los alumnos visitando el Museo.

El rock ocupa el mes de octubre de la mano de

Factoría Creativa que celebra su 14º edición

Ya está abierto el plazo para
la matriculación en
la undécima edición del
Seminario de Arqueología,
Paleontología y
Geomorfología Francisco
Sousa que se desarrollará los
días 6 y 7 de noviembre en el
Centro Cultural de La Villa.

Este año las ponencias
están enfocadas a Darwin, en
conmemoración por el bicen-
tenario de su nacimiento.

El precio de matriculación
es de 35 euros y el seminario
ha sido aceptado por la
Universidad Hispalense como
de Libre Configuración, otor-
gando dos créditos a los univer-
sitarios que asistan.

XI Seminario
Francisco
Sousa

PONENCIAS

Todos los grupos han
preparado su mejor
repertorio de cancio-
nes para poder llegar
a la final y ganar

(Reedición de los artículos de histo-
ria que Manuel Alfonso Rincón ha
publicado estos años en Toma Nota)

Desde que empecé a estudiar la
historia de nuestro pueblo sabía que
un capítulo entero del libro sería para
la revuelta que hicimos en el 33 y
que llaman de Casas Viejas, desde
que empezó este año sabía que el
artículo de la revista de Feria sería -a
modo de resumen del capítulo del
libro- sobre ese tema, pero es tal la
proliferación de reportajes sobre él
en los medios de comunicación que
me parece necesario -porque siguen
presentando la historia de forma
absolutamente sesgada e incomple-
ta- dedicarle también un par de estos
breves Toma-Nota.

Y son los que nos ofrecen reporta-
jes incompletos, entre otras cosas,
porque no nos nom-
bran, no dicen nada
de lo que pasó en La
Rinconada,y son ses-
gados porque (vean
Vds. en Internet
Wikipedia, la
Diputación de Cádiz
o el IES Casas Viejas por no citarles
periódicos, más difíciles de encon-
trar) dicen que allí 'hicieron la revo-
lución por su cuenta' como si en el
resto de la República no estuviera
pasando nada, o, lo más, lo cuentan
como si la revolución anarquista de
la CNT-FAI hubiera sido vencida
absolutamente por Azaña el mismo
día que empezó, el día 8, cuando
decenas de actos de violencia organi-
zada.

Tengo recogidos de toda la prensa
nacional de los días 9 y 10,y cuando
lo de Casas Viejas no empezó el día
11 tristemente famoso sino antes, y
cuando esos mismos actos violentos
repartidos por toda la República
siguieron por lo menos hasta el día
19 (en Candasmo,Huesca, los anar-
quistas encierran a las autoridades en
el Ayuntamiento y tiene que venir la
guardia civil republicana de la capital
a sacarlos; en Vizcaya siguen los
incendios de decenas de coches por
las calles; en Barcelona siguen las
huelgas violentas y el gobernador
republicano permite que todo el que
falte al trabajo sea despedido...) 

Por lo que no es razonable narrar
lo de Casas Viejas como si a los anar-

quistas de allí se les hubiera antojado
de pronto el día 11, con toda la
República en paz, hacer su revolu-
ción propia: la hicieron porque esa
revuelta, idéntica (con la única dife-
rencia de que en ningún otro sitio los
guardias se portaron tan duramente)
estaba teniendo lugar en todo el
territorio y porque era mucha,
muchísima el hambre y la Reforma
Agraria -aprobada ya por Ley cinco
meses antes- no llegaba porque el
Instituto de la Reforma Agraria cre-
ado para aplicarla no acababa de
enviar a los peritos agrónomos que
tenían que montarla en los pueblos
en los que los campesinos se morían
de hambre.

Y fue en esos días 8 de enero y
todos los siguientes cuando esa
mucha hambre estalló en un com-
plot organizado por la dirección de la
CNT-FAI a nivel de toda la

República y que fue seguido en las
localidades -sobre todo- en las que
más se sentía ese hambre,entre ellas
Casas Viejas y Rinconada.

De cómo fueron los sucesos de
Casas Viejas supongo que tendrán
una idea (asalto del Ayuntamiento y
del cuartel de la guardia civil republi-
cana,ésta resiste y matan al sargen-
to y dejan grave un agente; llegan
más guardias civiles de fuera y agen-
tes de la nueva policía creada por la
República,los guardias de asalto,que
toman el control del pueblo a la fuer-
za y meten fuego a la choza del
Seisdedos que se resistía, con 6 per-
sonas dentro por lo menos,fusilando
directamente a los que salían y a
todos los participantes en la revuelta
que encontraron por el pueblo -unos
14-: el hecho fue tan grave que las
interpelaciones en Las Cortes y en la
prensa -lea en Internet a Sender en
Wikipedia-Casas Viejas-, y las pro-
testas en el mundo entero obligaron
a Azaña a convocar elecciones cuan-
do él pretendía seguir con sus Cortes
Constituyentes eternamente -la
Constitución se había acabado hacía
18 meses- porque temía que las
derechas las ganaran).

Historiador Local

Manuel Alfonso Rincón

La Rinconada, casi
otro 'Casas Viejas' (Parte 1) 

No es razonable narrar lo de Casas
Viejas como si a los anarquistas les
hubiera antojado de pronto el día 11,
con toda la República en paz



Desde que comenzó su andadura
por las ondas, el deporte ha sido
una de las prioridades para la
emisora, que ha hecho de
Regional Deportivo y Jugamos
en Casa dos auténticos clásicos de
la radio provincial sevillana,espe-
jo para todos los vinculados al
mundo del balompié modesto y
modelo para las cadenas locales,
que encuentran en el 104.7 no

sólo una fuente fidedigna de
información, sino también un
ejemplo y un estilo de cómo
hacer las cosas y qué líneas seguir
en el desarrollo de un espacio tan
complejo.
La pasada temporada llegó tam-
bién Sintonía Deportiva, que
aporta ese plus de información
deportiva matinal.Quedaba pues,
sólo la sobremesa para completar

los espacios lúdicos centrados en
el deporte. Y ese espacio se ha
cubierto con Tertulia Deportiva,
un espacio exterior a los estudios
que pretende analizar el fin de
semana del municipio.
En su primer programa, Tertulia
Deportiva, con Antonio Borrego
y Fran Martínez, se realizó desde
el conocido establecimiento hos-
telero ‘La Montanera’, donde, al

abrigo de jamón, queso, costillas
y gambas, entre otras exquisiti-
ces, los presidentes del San José,
Lorenzo Sánchez, y del
Rinconada, Juan Luis Bravo, ana-
lizaron la actualidad de sus equi-
pos mientras compartían mesa y
mantel con el equipo de Radio
Rinconada.

Una tertulia deportiva
ceñida a la actualidad
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La riqueza de la programación del 104.7 FM
sigue aumentando y diversificando temas
para llegar a toda la sociedad rinconeraRadio y ocio

Lorenzo Sánchez y Juan Luis Bravo con el equipo de deportes del 104.7.

Todos los lunes, entre las 11:00 y
las 12:00 horas, la Radio dedica
un espacio a la reinventada
Copla, ésa que nos ha acompaña-
do durante toda la vida y vive un
momento de gran explendor en
La Rinconada, gracias a la apari-
ción del rinconero Jonás Campos
en el programa de Canal Sur
Televisión. Precisamente, la
estrella de los corazones de
muchas rinconeras es el encarga-
do de presentar el programa

junto a Paqui Caro, una experta
coplera con la que forma un tán-
dem perfecto que hace las deli-
cias de todos los oyentes.
El programa consiste en un
debate en el que también partici-
pa la audiencia a través del telé-
fono o Internet sobre la última
edición del programa de Canal
Sur, además de una cuidada
selección de coplas para ameni-
zar el programa. Incluso, ambos
presentadores se atreven a pres-

tar sus voces a temas muy cono-
cidos del género, además de dar
la posibilidad a los oyentes para
que lo hagan.
En su primera aparición ante los
micrófonos el éxito fue rotundo
y las llamadas de felicitación
para el artista se sucedieron
durante todo el evento, mientras
el messenger registraba un deba-
te paralelo entre los internautas
al que se llevaba a cabo en los
estudios de la Radio.

HOY TOCA COPLA

La Radio ficha a la estrella Jonás Campos
para compartir micrófonos con Paqui Caro

Jonás Campos y Paqui Caro, la nueva pareja de Copla de la Radio.

El especial desde ‘La
Montanera’ fue muy
seguido por todos los
oyentes, que valoraron
bien el nuevo proyecto  

Visita de Manuel Ardoy a
los estudios de la emisora

Aunque no es habitual que un
programa de esta temática se
emita durante las mañanas, la
finalidad pedagógica y el
exquisito gusto con el que dis-
curren los programas de ‘Con
sexo sentido’, lo hacen muy
recomendable para profundi-
zar en los conocimientos acer-
ca de un tema del que gustan
hablar todos.
Los jueves, de 11:30 a 12:00
horas, Noli Aranda comparte
los micrófonos del magazine
matinal con Carmen Conde

para aclarar a los oyentes cual-
quier duda que se les presente.
Para poder participar, siempre
bajo el anonimato, basta con
mandar un correo electrónico a
consexosentido@larinconada.es
Todas las semanas, la protago-
nista de este espacio responde-
rá a los oyentes y complemen-
tará la información con diver-
sos temas que están de actuali-
dad y que permitirán mejorar
las relaciones de pareja. En el
programa también participa-
rán invitados.

TODO SOBRE...

Manuel Ardoy posa acompañado por Carmen Conde y Mila Sánchez.
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14 octubre - MIËRCOLES

C/Madrid, 47
95- 479 02 34
15 octubre - JUEVES

C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
16 octubre- VIERNES

17 octubre- SÁBADO

18 octubre - DOMINGO

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
19 octubre- LUNES

C/ Alberto Lista 
95- 479 07 26
20 octubre- MARTES

C/Madrid, 47
95- 479 02 34
21 octubre- MIÉRCOLES

C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
22 octubre - JUEVES

C/ Los Carteros, 90
95- 579 06 07
23 octubre - VIERNES

24 octubre -SÁBADO

25 octubre - DOMINGO

C/ Carretera Bética, 69

95-479 00 61
26 octubre- LUNES

C/Madrid, 47
95- 479 02 34
27 octubre - MARTES

C/ Los Carteros 122
95- 479 01 37
28 octubre - MIËRCOLES

C/ Los Carteros, 90

95- 579 06 07
29 octubre - JUEVES

C/ Carretera Bética, 69
95-479 00 61

LA RINCONADA

Servicios localizables - 24 horas

C/ Virgen de Gracia. tlf. 95-
5797875.

Farmacias de Guardia

El 14º Concurso de Rock de Factoría Creativa ocupa los sábados de
octubre en el local Cañamoon, situado en el Polígono el Cáñamo II,
en la calle Isaac Newton nº 45. Apartir de las 21.00 horas.

La compañía Síndrome Clown presenta su obra ‘Cinco horas sin
marío’ Tendrá lugar el 23 de octubre, en el Centro Cultural de
La Villa a las 21.00 horas. El precio de la entrada es de 7 euros.

14º Concurso de Rock de
Factoría Creativa

Los sábados del mes de octubre aco-
gen una nueva edición del concurso
de rock con grupos de la provincia de
Sevilla y de la localidad.
- El día 17 participan Save Alice y
Taliesyn en el concurso y como
artistas invitados están Honoris
causa y Alan Pop.
- El sábado 24 tres grupos se juegan
su paso a la final. Son Método
Eslava, Fallen Angel y Lokal Bajío.
El grupo invitado es Jivis.
- El 31 será la final del concurso y
pondrá el broche final a este evento
el conjunto Sincoparock .

Conciertos de otoño en la Iglesia
Nuestra Señora de las Nieves

El programa ‘Una Estación de
Música’ finaliza el mes de octubre
con dos espectáculos de música clási-
ca.
- El miércoles 21 a las 21.00 horas
Proyecto Entrecuerdas ofrece un
programa atractivo con composicio-
nes propias de rock, funky, jazz o
country.
- El martes 27 de octubre a las 21.00
horas el dúo Mª Dolores García y
José Luis Pastor presentan el recital

‘El amor cortés, mariano y cortesa-
no’.

Teatro en el Centro Cultural de La
Villa

El 23 de octubre la compañía
Síndrome Clown presenta su espec-
táculo ‘Cinco horas sin marío’, obra
en clave de clown que promete ser
divertida.
La función comienza a las 21.00
horas y tiene un precio de siete
euros.

Club de lectura en el Centro Joven
‘La Estación’

Los interesados en formar parte del
club de lectura tienen una cita todos
los lunes a partir de las 19.00 horas.
En estos momentos la novela elegi-
da es Memoria de Idhum de Laura
Gallego.

Taller de graffiti

Está abierto el plazo de inscripción
para apuntarse a las clases de graffi-
ti que se desarrollarán en cuatro
sesiones. La primera el 31 de octu-
bre. Los requisitos son tener más de
12 años y abonar 12 euros de cuota
de matrícula.

Qué hacer....

Iván

Feliz cumpleaños de
parte de tus abuelos
y del resto de la
familiaque te quiere
mucho.
Besitos.

Felicitaciones
Envíanos una foto de la persona a la que quieres felicitar, con su nombre completo y el mensaje que quieres que aparezca a 

TN/ Ayto. de La Rinconada (Plaza de España, 6, C.P.41309). / e-mail:tn@larinconada.es

La presencia en La
Rinconada de cualquier autori-
dad ha sido siempre tratada en
las páginas de TN. En este
número,se da buena cuenta de
la visita a las obras de la SE40
de José Blanco, ministro de
Fomento. La hemeroteca des-
vela cuál fue la primera cons-
tancia gráfica que quedó reco-
gida en el TN de visita ilustre:
precisamente la de José
Antonio Griñán, entonces
también ministro (de Trabajo)
del Gobierno de Felipe
González, donde acumuló
buena fama por una mejor
gestión. Seguro que ni el
mismo Griñán pensaría en el
momento de la firma en el
libro de honor el futuro tan
ilusionante que le esperaría.

De ministro
en ministro

Año a año ... TOMA NOTA

Inmaculada

Romero 

Tu hermano
Joaquín, tu mamá y
tu cuñada te desean
un feliz día por tus
12 añitos.
Te queremos.

Zaira 

20 años

¡Que te lo pases
super bien zai.
De parte de tu
amiga que te quiere
mucho.
Besos.

José Amuedo

Muchas felicidades
en el día de tu cum-
pleaños de parte de
tus hijos, nietos, de
tu esposa que te
quiere mucho y de la
vecina de al lado.

Patricia Gallardo 

15 años

Todos los que te 
queremos te 
deseamos muchas 
felicidades.
Besos.
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Los cuadros se encuentran dis-
persos, amontonados en el suelo,
descansando sobre las paredes. En
el atril un relajante paisaje cam-
pestre, el artista no siempre pinta
lo que quiere. Junto a él los pince-
les usados y la paleta manchada
con una explosión de colores.Es el
estudio de Sergio,un artista joven
del municipio con mucho talento.

"Desde pequeño dibujaba o al
menos eso es lo que recuerdo.
Luego en el instituto estudié
Bachillerato Artístico y a partir de
ahí entré en la facultad de Bellas
Artes", recuerda.

A menudo surge la pregunta de
si el artista nace o se hace, proba-
blemente sea una mezcla de
ambas circunstancias.Una semilla
que poco a poco va germinando
para al final convertirse en un
pintor, un escritor o un músico.

Sergio reconoce que el camino
no es fácil, a pesar de contar con el
apoyo de su familia "es difícil
entender que un hijo decida
seguir una vocación tan complica-
da". Sus obras actuales son un

compendio de lo que ha ido guar-
dando y aprendiendo a lo largo de
los años. "Trabajar con el color
siempre me ha obsesionado, su
poder me atrapa, al principio sólo
trabajaba con colores básicos,muy
saturados y sin matices. Ahora
soy muy colorista y me interesa la
forma, la textura, y la figuración
del lenguaje plano de la pintura".

Sus últimos cuadros parten de
la idea del camuflaje, transforma
imágenes reales a través de for-
mas orgánicas coloristas, donde
predomina el rojo, para terminar
en cuadros abstractos que cuentan
una historia.

Desde luego Sergio es un artis-

ta humilde y realista de las cir-
cunstancias que rodean a este
mundo. "Nunca he sido demasia-
do ambicioso,me gustaría vivir de
la pintura, pero eso es un espejis-
mo, el arte no es para vivir de él"
y es que cada año salen de la facul-
tad más de cien artistas con gran-
des sueños y pocas probabilidades.

Ha expuesto su obra en Écija,
en la facultad de Bellas Artes y por
primera vez en solitario en el
Encuentro Cultural
Alamedeando, además en 2006
ganó el concurso de pintura local
de La Rinconada.

Esto puede ser sólo el principio,
tal vez en un futuro no muy leja-
no consiga lo que todos anhelan y
sólo unos privilegiados consi-
guen: exponer en las mejores
galerías del mundo y ser uno de
los grandes. Como lo fueron
Caravallo, Matisse,
Rauschenberg, Zóbel… pintores
de todas las nacionalidades a los
que admira. Aunque Sergio no
cree que "exista el artista perfec-
to", a excepción de Picasso y

Velázquez que "estuvieron pró-
ximos a la perfección".

Como todas las cosas de la vida
la pintura tiene pros y contras
que escalonan el camino de los
sueños. Para Sergio lo mejor de
todo: "las sensaciones que se
crean, los vínculos que se estable-
cen entre los cuadros y uno
mismo, es como si una parte de ti
se desprendiese y quedase plas-
mada en el lienzo. También las
relaciones interpersonales con los
otros artistas.Creo que la toleran-
cia domina al arte y abre la mente
a nuevas posibilidades y a afron-
tar la vida diferente". Lo peor: "a
veces la frustración cuando no
salen las cosas, también el precio
de los materiales, los pocos benefi-
cios que se obtienen, la competiti-
vidad".Y es que este arte requiere
tiempo y trabajo duro y para
Sergio,que se ve obligado a traba-
jar en otra cosa para poder vivir,
esto se convierte en un hándicap.
Por eso se rebela y quiere escribir
en las paredes de su estudio la
frase del artista pop David
Hockney: "Pinto lo que quiero,
como quiero y cuando quiero".

No renuncia a sus planes y no
se rinde, probablemente pronto
exponga sus cuadros en la locali-
dad y da clases en su estudio a
alumnos a los que ya les ve el
talento cuando crean "un univer-
so nuevo a partir de imágenes rea-
les".

Por el momento no hay que
olvidar este nombre:Sergio López
Cuenca, porque la vida no es tan
corta como parece y  quién sabe,
tal vez algún día...

EL REPORTAJE

Tiene 29 años, se llama Sergio López y es un pintor rinconero. Sólo con ver

sus obras se aprecia que el talento le sobra y que tiene un futuro promete-

dor en el difícil mundo del arte

“Nunca he sido dema-
siado ambicioso, me
gustaría vivir de la pin-
tura, pero eso es un
espejismo”

Sergio López en su estudio de pintura. 

"La tolerancia 
domina el arte"


